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Numa ensolarada manhã de segunda feira 
deste ano “pandemoníaco” de 2020, o Presi-
dente Bolsonaro é questionado sobre o eleva-
do número de mortes por COVID 19 no Brasil. 
Não se conteve e atirou: - “ E daí, o que eu 
posso fazer? Sou Messias mas não faço mi-
lagre!”. Hoje cedo, dia 14 de maio, ao qual o 
Papa roga que todos se unam em oração con-
tra a peste, leio um artigo publicado no Jornal 
O Estado de São Paulo pelo Vice Gen. Mou-
rão... e ele se lamenta pela situação do Brasil. 
Eis seu “diagnóstico”, digno de uma redação 
do ENEM:

1) "O primeiro é a polarização"... "A impren-
sa, a grande instituição da opinião, precisa rever 
seus procedimentos nesta calamidade que vive-
mos".

2) "O segundo ponto é a degradação do co-
nhecimento político por quem deveria usá-lo de 
maneira responsável..."

3) "O terceiro ponto é a usurpação das prerro-
gativas do Poder Executivo."

4) "O quarto ponto é o prejuízo à imagem do 
Brasil no exterior decorrente das manifestações 
de personalidades..."

Resultado:  As mais altas autoridades do país 

se eximem de qualquer responsabilidade sobre 
mais de 13.000 mortes e uma infestação que, 
para vários infectologistas, já atinge 1 milhão 
de brasileiros, prometendo ser o pior caso no 
mundo inteiro. Diante disso, análises abundam. 
Muitos pessimistas e  poucos otimistas. Eu, cá 
comigo, nem sei mais o que dizer. E dizê-lo para 
quê? Então decidi montar, com Debora Fernan-
des,  um livro – “Em tempos de Quarentena”,  
com depoimentos  de amigos do FaceBook. Lá 
estão, pra quem quiser arejar um pouco. No 
Grupo do meu face – Paulo Timm – denominado 
FOGO CERRADO - .  Eis, como estímulo à leitura, 
algumas pérolas:

QUANDO VEJO É NOITE, QUANDO VEJO É DIA
Solange Carlos Borges – Torres - FB 13 de maio

A noite vem, deito e se tenho vontade leio 
algumas páginas de um livro. O livro As Inter-
mitências da Morte, de Saramago, resolvi reto-
mar a leitura que parei faz tempo. O sono vem, 
guardo o livro, apago a luz, pensamentos vêm 
e vão, bocejos esgarçados dizem que o sono se 
aproxima. Morfeu me acolhe num mundo de 
sonhos e pesadelos, as horas de sombra voam 
e uma claridade tímida se mostra nas frestas 

da janela.
O corpo mole, na cama morna e macia, re-

luta em levantar. O par de pantufas paciente, 
espera na beira da cama, que pés preguiçosos 
as façam ir até o banheiro. E, o corpo rola, vira 
na cama, apaga a luz que acendeu para ver as 
horas e fica mais um pouco, até que gatos ar-
ranham a porta com miados manhosos. É hora, 
gatos e cães esperam a ração.

Levanto e numa rotina diária, repito tudo 
o que fiz ontem e anteontem e sempre. A 
preguiça me segue até a hora do almoço. 
Depois, sei lá porque, ela vai embora e sigo 
com meu corpo magro e ainda sem dor. Um 
medo persegue meus dias nesses tempos do 
corona-19.

Quando percebo, outra vez é noite.

CARTAS DA PRISÃO.BANCO DA SOLIDARIEDADE
Eugenio Giovenardi- Brasília FB Maio 2020

O ministro Mandetta repetiu inúmeras vezes 
que pouco ou nada se sabe sobre o V19, onde 
está, por onde anda. O v19 não tem CEP fixo e, 
por isso, o distanciamento e até o isolamento 
dos portadores do V19 são a única vacina eficaz. 
Mas, alguns políticos, economistas, jornalistas, 
e médicos não têm receio de declarar a própria 
ignorância e defender o funcionamento de em-
presas para manter empregos. Os desemprega-
dos estão condenados à morte por fome, dizem. 
A solução para impedir que os desempregados 
morram é o BANCO DA SOLIDARIEDADE.

Diz a Receita Federal que, neste ano, 36 mi-
lhões de brasileiros declararão sua renda. O 
Onix e o presidente dizem que há 36 milhões de 
famintos (trabalhadores sem empresa). Então, 

se cada CPF ou CNPJ, que declara renda, manti-
vesse um desempregado por dois ou três meses 
(pagar para que fique em casa), esses 36 milhões 
não precisariam sair de casa para espalhar o V19 
ou levá-lo para casa ou ao cemitério. Temos 
que agir com os 36 milhões de famintos como 
o Tesouro Nacional está fazendo ao emprestar 
nosso dinheiro às empresas. O BANCO DA SOLI-
DARIEDADE é uma das mudanças que o V19 está 
indicando para a nova era da espécie humana 
– homo sapiens.

As árvores, as águas, o planeta agradecem e 
aplaudem o funcionamento do BANCO DA SO-
LIDARIEDADE.

O PATETA PATÉTICO
Marino Boeira  – Gramado RS – FB maio 2020

Definitivamente o Ministro Nelson Teich, 
da Saúde, a cada entrevista se transforma na 
figura mais patética do seu governo. Não vi-
vêssemos a atual pandemia, seria até engra-
çado, mas hoje é trágico. Uma "joia" da sua 
entrevista de hoje (sobre isolamento e flexi-
bilização) "A decisão, vocês sabem, cabe aos 
Estados e aos municípios. O que o Ministério 
da Saúde faz é disponibilizar uma linha de ra-
ciocínio" Gostaria de saber o que os estados 
e municípios podem fazer com essa tal "linha 
de raciocínio".

                                                                   ***

  CASA DO POETA DE TORRES – Aberta às tardes 
com livros, revistas e DVDs (Rua Francisco Teixei-
ra, 15- Perto do Nacional) – CONHEÇA – PRESTI-
GIE A CULTURA  

ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3625-2500 ou Itapeva 3605-5098

OPINIÃO

O “pandemoníaco” ano  de 2020

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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V O C Ê p o d e M O R A R a q u i !

AP D RO ÃTL OA

E M F A S E D E A C A B A M E N T O

Conheça o empreendimento

nas imobil iárias locais e apaixone-se!
DENARDI
CONSTRUTORA

Situado no encontro da Rua Augusto Krás Borges com a 

Av. José Bonifácio, região central da cidade, privilegiada por 

estar afastada da aglomeração urbana e, ao mesmo tempo, 

perto de importantes pontos de interesse social e comercial, 

como escolas, supermercado, feira orgânica, praça e da 

belíssima Lagoa do Violão.

Vista privilegiada de todos os apartamentos. Conforme o 

andar e a posição do apartamento, é possível contemplar as 

principais paisagens da cidade, como o mar, a lagoa e os 

Morros do Farol e da Guarita.

AP D ROT ÃL OA

O B E L L A G I O S U R P R E E N D E

Procure as imobil iárias locais e 

VENHA FAZER UMA VISITA!
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Na Tribuna da Câmara, Secretário da Saúde 
de Torres responde questionamentos de vereadores 

Mas, mesmo após resposta, vereadores Marcos e Gisa não se mostraram convencidos das explicações

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara, realizada 
na segunda-feira, dia 11 de maio, 
participou da Tribuna Popular,  o 
Secretário de Saúde de Torres, 
Cláudio Paranhos. Ele foi à Casa 
Legislativa após notar que verea-
dores estariam acusando irregula-
ridades dentro do dia-a-dia de sua 
pasta. Estas acusações estariam 
partindo principalmente de Mar-
cos Klassen (PSB) e Gisa Webber 
(PSD). 

Primeiro o secretário se refe-
riu a acusação do vereador Mar-
cos, na sessão do dia 27 de abril, 
quando este teria dito que servi-
dores da Saúde estariam sendo 
convocados para trabalhar, mas 
que não estariam comparecendo. 

Paranhos se colocou à disposição 
para saber o que exatamente teria 
acontecido, já que o vereador não 
teria ainda lhe detalhado as acu-
sações para que pudesse verificar 
os casos. 

Depois, o Secretário da Saú-
de se referiu a outra reclamação 
do vereador Marcos, que teria 
dito que a empresa prestadora 
de serviços de Saúde contratada 
pela prefeitura, a Promed, estaria 
renovado o seu contrato por três 
anos, o que somaria pagamentos 
de três vezes R$ 5 milhões para 
os cofres públicos, sem licitação. 
O secretário disse que o contrato 
teria sido renovado somente por 
um ano. E que os valores são hi-
potéticos, porque se referem a 
somas de procedimentos e horas 

de trabalho, conforme demanda 
do sistema. 

A seguir Cláudio Paranhos res-
pondeu acusação de vereadora 
Gisa Webber, que teria dito publi-
camente que servidores da SAMU 
não estariam trabalhando o perío-
do contratado, mas estariam man-
tendo o recebimento da remune-
ração, mesmo assim. Sobre este 
assunto, o secretário se colocou 
a disposição para saber de forma 
pontual os casos. 

Outra pedido de Gisa foi refe-
rente a informação de onde esta-
riam sendo investidos os  R$ 15 
milhões -  para a vereadora oriun-
dos da renovação por três anos do 
contrato com a mesmo empresa 
reclamada pelo vereador Marcos 
(a Promed).  E sobre o contrato 

sem licitação com a Promed, o 
secretário disse que foi feita uma 
licitação, mas que o resultado foi 
impugnado (contestado). E foi jus-

tamente por isto, que a prefeitura 
foi obrigada a renovar o contrato 
de prestação de serviços por mais 
um ano com a empresa atual.  

 Gisa e Marcos não ficaram satisfeitos
A seguir, em seu pronuncia-

mento na sessão, o vereador 
Marcos disse que não estaria 
questionando diretamente a 
Promed. Mas que se preocupa 
com o fato da empresa já ter 
tido contrato rescindido com 
prefeitura de Cidreira por ter 
havido irregularidades na re-
lação contratual. A seguir, ele  
sugeriu que houvesse uma es-
pécie de auditoria, com a pre-

sença do Ministério Público e 
do Tribunal de Contas, para 
que fosse feita uma checagem 
da relação contratual entre 
Promed e Prefeitura de Torres.

Marcos também se referiu 
a um servidor da Saúde que 
teria, ao mesmo tempo,  rela-
cionamentos com a Promed e 
contratos com a prefeitura (o 
que não seria ético). E disse 
que, para ele, os R$ 15 milhões 

foram o que foi pago para a 
empresa desde sua contrata-
ção inicial. No final, Marcos 
disse que, se não houver irre-
gularidade, ele será o primeiro 
a se desculpar.

 A seguir, em seu espaço de 
tribuna na Câmara, a verea-
dora Gisa Webber também se 
mostrou pouco satisfeita com 
as explicações do Secretário 
da Saúde de Torres. Citou, por 

exemplo, a falta de médicos na 
Praia Paraiso, o que já é uma 
realidade há três meses (con-
forme Gisa). E disse que isto, 
para ela, é causa de má gestão 
municipal. A seguir a vereado-
ra criticou o executivo de Tor-
res, lembrando que ainda exis-
tem alugueis sendo pagos pela 
municipalidade, enquanto a 
compra do Centro Administra-
tivo – realizada em 2013 - teria 

sido feita pela administração 
justamente para economizar, 
ao viabilizar a colocação de 
todas as repartições dentro do 
prédio (justificativa da compra 
à época). E que o valor des-
perdiçado com o pagamento 
destes aluguéis poderia ser 
utilizado para pagamento de 
médicos, por exemplo, os mé-
dicos faltantes na Praia Parai-
so.  

Cláudio Paranhos na Câmara, em imagem captadas por A FOLHA na 
transmissão pela internet 

Prioridades e ideologias em tempos de pandemia são diferentes
Em discursos na Câmara, Vereadores citam rumos diferentes que podem ou poderiam ser tomados pelas administrações municipais, mostrando que existem opções

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara Munici-
pal de Torres desta segunda-feira 
(11), posicionamentos de tribuna 
deram conta que existem, sim, di-
ferenças entre caminhos a serem 
utilizados na administração pú-
blica. O que explica o âmago da 
democracia de Estado de Direto e 
livre expressão. 

O vereador Pardal (Republica-
nos), por exemplo, em seu pro-
nunciamento disse que os proble-
mas reclamados por vereadores 
quanto a falta de qualidade no 
atendimento de Saúde púbica 
seriam, para ele, o resultado de 
uma decisão do Governo Carlos 

Sousa. Para Pardal, se as praias 
do Sul de Torres não estão sendo 
atendidas com médicos, (ques-
tão reclamada por vereadores na 
sessão), se trata de uma decisão 
do governo Carlos Sousa de não 
priorizar a Saúde das Praias do 
Sul. O vereador se promoveu afir-
mando que ele, quando estava na 
posição de vice-prefeito, priori-
zou cobrir 100% de atendimento 
de saúde da Família no município.  

Já o vereador Jeferson (PTB), 
de certa forma confrontou o 
mesmo Governo Carlos Sou-
za, mas por outro lado. Como o 
prefeito de Torres tem optado 
por acompanhar as decisões do 
governador Eduardo Leite - não 

flexibilizando mais as medidas de 
contenção à circulação do Coro-
navírus -  Jéferson disse que, para 
ele, a cidade deveria observar a 
decisão de outros prefeitos gaú-
chos, que por sua vez estariam 
optando por abrir mais a econo-
mia, ouvindo a sugestão do presi-
dente Jair Bolsonaro. O vereador 
citou o fato de terem negócios 
que estariam quebrando em Tor-
res como exemplo de necessida-
de de mais abertura das medidas 
de contenção. E citou o desem-
prego e a fome como 'resultado 
deste resultado', que para Jéfer-
son estaria se transformando em 
realidade na cidade caso não haja 
mudanças. 

Obediência à regra e defesa do governo
 A seguir, o vereador Rogerinho 

(Progressistas) fez um discurso 
central. Ao defender o governo 
Carlos Souza dos questionamen-
tos feitos por colegas da oposição, 
ele explicou para o vereador Je-

ferson, por exemplo, que as me-
didas sobre o decreto do governo 
Leite seriam obrigatórias para o 
prefeito Carlos Souza. “Os prefei-
tos podem aumentar as medidas 
de isolamento, mas não podem 

diminuir”. Rogerinho, inclusive, 
acha que não precisaria sequer 
ter fechado o comércio como foi 
feito nos primeiros 30 dias do 
período de exceção. Para ele, o 
vírus continua aí, o comércio está 

aberto e não há diferença deste 
período atual do anterior para 
Rogerinho. 

O vereador aconselhou as pes-
soas para que se cuidem indivi-
dualmente, mas sugeriu que por 

outro lado “vivam sem assimilar o 
pânico implantado por esta doen-
ça”.  E com esta opinião explicou 
melhor a falta de autonomia que 
os prefeitos teriam sobre as deci-
sões estaduais.

Vereadores têm posições diferentes que são tomadas por rumos 
diferenciados de suas ideologias políticas
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Articulação de vereador possibilita oferecimento de 
água encanada para comunidade da estrada do Jacaré
Gimi reuniu Corsan, Prefeitura de Torres e gabinete de deputado para conseguir recursos (que estão escassos por causa das medidas tomadas em tempos de pandemia)

Moradores de mais uma par-
te nas redondezas  da Estrada do 
Jacaré agora vão ter água enca-
nada. Trata-se de uma demanda 
antiga daquela comunidade, mas 
desta vez o vereador Gibraltar Vi-
dal, o Gimi (Progressistas) focou 
na oportunidade de efetivamente 
realizar a obra e foi buscar os re-
cursos para que esta fosse realiza-
da, item por item.

Em nota emitida para a im-
prensa na quarta-feira, dia 13 de 
maio, o vereador afirma estar 
comemorando a conquista de 
seu pedido.  É que nesta sema-
na, a obra começou a ser viabili-
zada após uma articulação entre 

a Prefeitura Municipal de Torres 
e Corsan. Conforme Gimi, havia 
alguns obstáculos para que sua 
solicitação fosse possível, como a 
falta de material (canos), de má-
quina para abertura das valas e 
de funcionários. Tudo por conta 
das licenças e de afastamentos 
de pessoas dos setores públicos 
feitas para atender o regime de 
exceção implantado para evitar a 
proliferação do Coronavírus. E foi 
aí que o vereador (agora filiado 
no partido do governo de Torres) 
foi atrás de cada item, conseguin-
do afinal articular para que a obra 
desse andamento. 

Conforme informa Gimi na 

nota para a imprensa, “os canos 
foram viabilizados através da so-
licitação do Deputado Ernani Polo 
(Progressistas) junto a Corsan, em 
Porto Alegre. A máquina neces-
sária para a obra foi emprestada 
pela Secretaria de Agricultura 
de Torres, através do Secretário 
Vando Brocca. E o transporte dos 
canos foi atendido através do se-
cretário de Obras da Prefeitura 
de Torres, Mauro Dias de Jesus. 
A Estatal gaúcha Corsan entrou 
na parceria com a mão de obra 
especializada para viabilização da 
água encanada na localidade, co-
ordenada pelo gerente de Torres, 
Anderson Hermes”. 

Água para em torno de 100 pessoas
A extensão da rede em im-

plantação vai levar água tratada 
para aproximadamente 100 pes-
soas que moram nas margens 
da Estrada e que são obrigadas 
a utilizar água de poços artesia-
nos, sempre com risco de con-
taminação e com problemas 
em épocas de seca. E por isso 
o vereador Gibraltar comemora 

o feito, conseguido mesmo em 
períodos difíceis, como este de 
pandemia. 

“Esta obra é uma demonstra-
ção de que, quando se tem boa 
vontade, as coisas podem acon-
tecer. Se não fosse a boa vonta-
de dos chefes e funcionários da 
Corsan, Prefeitura e do Deputa-
do Ernani Polo, o projeto não se-

ria implementado”, explica Gimi. 
“A situação dos moradores 

estava crítica, principalmente 
por causa da seca que enfren-
tamos, pois os poços estavam 
praticamente secos”, continua 
o vereador. “Água é vida, água 
é saúde, não tem como ter vida 
sem água”, encerra a nota de 
Gimi.

Prefeitura de Torres orienta restaurantes e 
similares sobre o funcionamento limite das 23h

No início da noite da última 
sexta-feira, 8 de maio, equipe de 
fiscais da Prefeitura de Torres rea-
lizou uma atividade de orientação 
junto aos estabelecimentos de ali-
mentação da cidade. O propósito 
do Setor foi o de observar e orien-
tar sobre o cumprimento do de-
creto 077 de 2020 publicado pela 

administração municipal no dia 
27 de abril. Após esta operação, 
os estabelecimentos poderão ser 
multados e até fechados.

"Consta do decreto que os es-
tabelecimentos de alimentação 
poderão funcionar até o limite 
máximo das 23h, determinação 
que não vem sendo respeitada 

por alguns. Os fiscais visitaram 
restaurantes, bares, cafeterias, 
pizzarias e lanchonetes. Na opor-
tunidade, esclareceram dúvidas 
sobre o distanciamento social, 
uso de máscaras, e o correto re-
gramento de higienização dos 
locais", ressalta a Prefeitura de 
Torres.

Torres realiza seleção para Médico Pediatra e de Saúde da Família
A Prefeitura de Torres realiza 

processo seletivo para Médico 
de Saúde de Família, com carga 
horária de 40 horas semanais, e 
para Médico Pediatra, com carga 
horária de 20 horas por semana. 

As inscrições vão até o dia 18 de 
maio, segunda-feira, Serão reali-
zados exclusivamente no site da 
Prefeitura de Torres, através do 
link https://rh.torres.rs.gov.br, 
em área específica à inscrição.

O edital de abertura do Pro-
cesso Seletivo Simplificado nº 
207, de 6 de maio de 2020, da 
Secretaria Municipal de Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão, pode ser acessado 

no site da Prefeitura. As 
inscrições são gratuitas. 
A publicação das notas 
e a classificação final 
ocorre partir do dia 5 de 
junho.
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Prefeitura concede Licença de 
Instalação para Supermercado 

Bistek no bairro STAN

FONTE: Prefeitura de Torres

Na última terça-feira, 12 
de maio, o prefeito de Tor-
res, Carlos Souza, acompa-
nhado do secretário do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio 
Agápio, entregou Licença de 
Instalação para Walter Ghis-
landi, um dos quatro irmãos e 
sócios, da Rede de Supermer-
cados Bistek. Foi aprovado o 
projeto do Supermercado Bis-
tek na área do antigo Campo 
do Selau (localizada entre as 
ruas Amazonas e Carlos We-

lausen), no bairro STAN. Esta 
será a primeira loja da Rede 
fora de Santa Catarina.

"O empresário informa 
que traz para Torres uma 
obra de concepção moderna 
e bonita. Terá dois pavimen-
tos, com uma área total cons-
truída de 9.233,04 metros 
quadrados, uma área aberta 
coberta de 2.127,93 metros 
quadrados. Contará com 211 
vagas no estacionamento e 
terá um espaço de convivên-
cia para 21 lojas", indica a 
Prefeitura de Torres.

O grande investimento 
deverá transformar o local 
num importante ponto de 
referência comercial em 
Torres. Todos os segmen-
tos da cidade terão reflexo 
positivo com a iniciativa. A 
Rede existe há 40 anos, com 
muitos pontos no mercado 
catarinense, um deles fica 
em Camboriú. A atividade 
deverá gerar cerca de 300 
empregos diretos e 150 in-
diretos na cidade, além de 
aumentar, de maneira geral, 
a renda em Torres.

Diana Justo é a primeira 
presidente mulher do Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Torres 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalha-
doras Rurais de Torres, Arroio do Sal e Dom Pe-
dro de Alcântara (STR Torres) conta com nova 
diretoria desde de 07 de maio de 2020. Depois 
de 5 homens que estiveram na presidência 
durante os 58 anos de existência do sindicato, 
pela primeira vez uma mulher assume a  presi-
dência da entidade: Diana Hahn Justo 

Diana mora na comunidade de Jacaré, foi 
assessora da Regional Litoral e cumpriu 4 anos 
de mandato na secretaria da FETAG (Federa-
ção dos Trabalhadores na Agricultura no Rio 
Grande do Sul), coordenando o trabalho a ní-
vel estadual com a juventude rural e educação 
no campo.  

Na nova Diretoria o ex-presidente José 

Carlos de Matos, assume a tesouraria da En-
tidade. A secretária permaneceu sendo Lu-
ciane Fernandes. O Conselho Fiscal teve mo-
dificações assumindo a Senhora Maria Salete 
Castelan, Amando Monteiro e jovem Vitória 
Machado.  

"Neste ano as eleições e o próprio ato de 
posse foi realizado de maneira diferente, pois 
fomos impedidos de realiza-lo de forma parti-
cipativa, sendo com representações para cum-
prir a legislação, tanto da lei sindical como das 
normas da saúde, em vista do coronavírus", 
ressalta a diretoria do STR Torres, que concluí: 
" A Diretoria vem reiterar o compromisso com 
cada associado (a) que são a razão da nossa 
Entidade do trabalho diário".
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Municipalidade e entidades comerciais definem 
ações a partir do distanciamento social em Torres

A leitura de um mapa natal con-
templa diversos assuntos, entre 
eles, nossa relação com o traba-
lho e nossas aptidões vocacionais. 
Muitas pessoas veem o trabalho 
como uma missão de vida e de 
desenvolvimento pessoal e seu 
desempenho profissional afeta di-
retamente sua autoestima. Para 
verificarmos as aptidões profissio-
nais de uma pessoa, devemos con-
siderar a análise de todo o mapa, 
no entanto, alguns aspectos do 
mapa natal são muito relevantes, 
tais como o signo e a casa onde 
está nosso Sol, nosso ascendente, 

a posição  do planeta Saturno e  
do meio do céu. 

O signo e a posição do Sol indi-
carão em qual área da vida iremos 
nos destacar, por exemplo, quem 
tem o Sol na casa 10, irá se des-
tacar justamente em sua carrei-
ra profissional. Além disso, o Sol 
também nos proporciona uma in-
teligência diferenciada, por exem-
plo, quem tem o sol em Gêmeos, 
tem uma facilidade natural para 
se comunicar e transmitir conheci-
mentos aos outros e, obviamente, 
se identifica com as áreas de ensi-
no e comércio. 

O ascendente é um aspecto 
muito relevante para a questão 
profissional, pois informa como 
iremos iniciar os nossos projetos 
e nosso estilo de personalidade. 
Quem tem o ascendente em Capri-
córnio tem muita afinidade com as 
áreas de gestão e de comando em 
geral e procura sempre planejar 
cautelosamente seu trabalho.

O planeta Saturno é muito im-
portante para  a área vocacional 
em função deste planeta se rela-
cionar a estrutura e a responsabi-
lidade. Desta forma, pessoas que 
tem maus aspectos deste planeta, 

mesmo tendo muito potencial, não 
perseveram em seus objetivos, 
desistindo facilmente frente aos 
naturais empecilhos que a vida 
oferece.

Por fim, o meio do céu, é um 
ponto nuclear da análise vocacio-
nal, visto que este posicionamento 
refere-se a nossa missão de vida, 

a qual devemos nos esforçar ao 
máximo até atingirmos a excelên-
cia no desempenho sem nos con-
tentarmos com resultados media-
nos. Quem tem o signo de Aquário 
no meio do céu,por exemplo,  tem 
uma visão inovadora e muita capa-
cidade para antecipar tendências 
de comportamento de mercado. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O trabalho e a astrologia 

FONTE: Prefeitura de Torres

Com o propósito dos diversos 
segmentos comercias de Torres, 
melhor se adequarem ao regra-
mento para evitar a propagação 
da COVID-19, a Prefeitura, atra-
vés da Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio promo-
veu uma reunião na tarde desta 
quinta-feira, 14 de maio, para 
tratar do distanciamento social 
controlado junto com represen-
tantes das áreas comerciais. O 
município de Torres está classi-
ficado com a bandeira laranja, 
devendo adotar a aplicação de 
determinadas medidas de pre-
venção à COVID-19. Cumprido o 
decreto, o município evita a ban-
deira vermelha, mais rígida, e saí 
em busca da bandeira amarela, 
de maior flexibilidade na área 
comercial.

A reunião foi conduzida pelo 
prefeito Carlos Souza e pelo se-
cretário municipal de Trabalho, 
Indústria e Comércio, Alexandre 
Porcatt. Ambos destacaram a 
importância do diálogo e união 
para enfrentamento da crise 
provocada pelo coronavírus. No 

encontro foram analisados os 
decretos estaduais no 55.240, 
que institui o Sistema de Distan-
ciamento Controlado para fins 
de prevenção e de enfrentamen-
to e o no 55.241, ambos de 10 de 
maio, este último determinando 
a aplicação das medidas sanitá-
rias. Também foram abordadas 
as definições sobre as bandeiras, 
amarela, laranja, vermelha e pre-
ta.

O prefeito Carlos Souza falou 
que o município irá tomar mais 
medidas de restrição, isolando 
outros locais, assim como já foi 
feito em pontos turísticos, pra-
ças e academias ao ar livre, para 
evitar aglomeração. Disse estar 
preocupado com a economia 
do município, avaliando que o 
fechamento do comércio um só 
dia na semana, aos domingos, é 
uma medida que previne a disse-
minação da doença na cidade e 
que não prejudica tanto o setor.

Os participantes ficaram sa-
tisfeitos com a iniciativa da ad-
ministração municipal em reu-
nir o setor. Todos devem acatar 
o emprego urgente de medidas 
de prevenção, controle e con-

tenção de riscos, a fim de evitar 
a disseminação da doença no 
município. A reunião serviu de 
subsídio à elaboração do decreto 
093/20 publicado nesta quinta-
-feira. Participaram do encontro, 

a Associação dos Contadores 
de Torres, com Ledijani Carva-
lho; Forum Empresarial, com 
Eraclides Maggi; Sindilojas, com 
Nasser Samhan; representante 
das Academias, Roberto Vargas; 

Acissat, com Zênia Lummertz, 
representante da Associação dos 
Camelôs de Torres, José Milton 
de Almeida; a Procuradora Geral 
do Município, Pâmela Souza; e o 
diretor da TIC, Rafael Silveira.

Caminhoneiros recebem doces e salgados em mais 
uma ação da CCR ViaSul

Em iniciativa conjunta com a 
indústria de alimentos à base de 
amendoim Santa Helena, a CCR 
ViaSul iniciou, nessa semana, a 
distribuição de quase 3 mil itens 
entre doces, biscoitos e salgados 

para os profissionais do volante, 
mais uma contribuição para que 
continuem trabalhando para 
manter o abastecimento do país.

 Os produtos estão sendo en-
tregues junto aos kits alimenta-

ção e higiene, distribuídos diaria-
mente em quatro pontos em três 
rodovias: km 13, na BR 101, km 
77, na BR 290 e kms 432 e 347, 
na BR 386.

 A ação coampõe o Plano de 

Apoio ao Caminhoneiro, mo-
vimento global do Grupo CCR, 
que no Rio Grande do Sul já foi 
responsável por 15 mil atendi-
mentos nas rodovias sob gestão 
da concessionária. Esses proce-

dimentos incluem a oferta di-
ária de vales-refeições, kits de 
alimentação e higiene, avaliação 
médica, desinfecção de cabines e 
verificação de lâmpadas de cami-
nhões.
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Torres tem 30 casos confirmados de 
Covid-19 até esta quinta-feira (14)

Litoral Norte e Extremo-Sul catarinense

A região do Litoral Norte 
contava, atá esta quinta-feira 
(14) com 94 casos confirmados, 
destes 64 recuperados e quatro 
óbitos.Além de Torres, Três Ca-
choeiras é o segundo município 
com maior incidência da doen-

ça, com 14 confirmados, dos 
quais oito estão recuperados, 
um paciente aguarda resultado 
de exame e 27 descartados.

O extremo- sul catarinense 
tem registro de 98 casos con-
firmados da Covid-19 até esta 

quinta (14), destes pacientes, 
73 estão recuperados e 6 mor-
reram em decorrência da do-
ença. O município de Sombrio 
permanece com alta taxa de 
incidência, com 47 casos confir-
mados

No mais recente Boletim Epi-
demiológico divulgado pela Se-
cretaria Municipal de Saúde - às 
17h30min desta quarta-feira, 
13 de maio - sobre a COVID-19 
em Torres, estão registrados 30 
casos confirmados no município 
- com 28 recuperados, um pa-
ciente em isolamento domiciliar 
e um óbito.

Além disso, havia 18 casos 
suspeitos, aguardando resul-

tados de exames. Quatro pa-
cientes encontram-se em tra-
tamento hospitalar e 14 em 
isolamento domiciliar.

"São 244 casos descartados 
da infecção COVID-19 em Torres 
. O número de casos descarta-
dos cresce, devido ao fato dos 
descartados nos testes realiza-
dos pela rede privada também 
integrarem a contagem", des-
taca a Prefeitura de Torres, rei-

terando que os dados de Torres 
são enviados ao Governo do Es-
tado do RS.

Os casos suspeitos são pa-
cientes com síndrome gripal 
que realizaram coleta para exa-
me. Os confirmados testaram 
positivo para a COVID-19 e os 
casos descartados apresenta-
vam suspeita de contaminação 
e o resultado do exame deu ne-
gativo.

Mais recente boletim aponta 6 casos confirmados de 
Coronavírus em Arroio do Sal

No último boletim epide-
miológico sobre o coronavírus 
em Arroio do Sal, publicado na 
tarde desta quinta-feira (14), 
há 6 casos confirmados de Co-
vid-19 no município. Destes, 
5 pacientes já estão curados, 
e ocorreu um óbito. "Infor-
mamos que os novos casos 

fizeram testes rápidos particu-
lares em laboratório, os quais 
atestaram negativo para a pre-
sença do vírus, mas consta na 
cicatriz sorológica que houve 
contato com o coronavírus em 
algum momento. Estes pacien-
tes são considerados curados 
pois não estão com a doença 

ativa", explica a municipalida-
de de Arroio do Sal.

Além disso, Arroio do Sal 
possuí 02 casos suspeitos (em 
internação hospitalar) e 26 ca-
sos em monitoramento (pes-
soas com síndrome gripal ou 
contato com caso confirmado), 
além de 24 casos descartados

Brasil registra 844 mortes por coronavírus 
nas últimas 24 horas e ultrapassa 200 mil casos
O Brasil registrou 844 

mortes por coronavírus nas 
últimas 24 horas, segundo 
dados divulgados pelo Minis-
tério da Saúde nesta quinta-
-feira (14). Com isso, o total 
de óbitos causados por com-
plicações da covid-19 subiu 

para 13.993 em todo o país. 
O número de casos confirma-
dos também registrou eleva-
ção, saltando de 188.974 na 
quarta (13) para 202.918 na 
quinta (14).  Esse é o segun-
do maior número de mortes 
confirmadas no período de 

24 horas, perdendo apenas 
para terça-feira (881).  São 
79.479 pessoas recuperadas, 
o equivalente a 39,2% dos ca-
sos registrados. Outros 2 mil 
óbitos estão em investigação.

O número de mortes pela 
doença no Rio Grande do Sul 

subiu para 126, com seis no-
vos óbitos registrados no pe-
ríodo. 

Antes de atualizar os da-
dos da covid-19 no país, o 
Ministério da Saúde divulgou 
em coletiva informações so-
bre a incidência do corona-

vírus na área de saúde, que 
está na linha de frente do 
combate à pandemia. Até o 
momento, 31.790 profissio-
nais da saúde tiveram a con-
firmação de covid-19. Outros 
114.301 casos estão sob in-
vestigação.
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A titular de vários conselhos so-
ciais de Torres, Dona Ingrid Emmer 
está cumprindo à risca o isolamento 
social por fazer parte do grupo de 
risco. E a comunidade apoia isto. 
Só que a lutadora torrense continua 
atenta ao andamento das coisas e 
dos programas sociais, mesmo es-
tando em casa.  E ela insiste em ho-
menagear os enfermeiros de Torres 
com o texto abaixo feito no Dia da 
categoria comemorado nesta sema-
na passada: 

“Meus queridos filhos e filhas, 

hoje é um dia muito especial por 
ser dedicado a todos vocês da área 
da saúde que sempre tem desem-
penhado um trabalho árduo, mas 
sempre direcionado com muito 
amor. Creio que são poucos os que 
se dedicam com tanto amor para 
minorar o sofrimento nesta época 
tão difícil.

Vocês todos que trabalham na 
área da saúde, no hospital, bem 
como os queridos colaboradores da 
SAMU, que estão sempre à dispo-
sição para atender as emergências 
que não tem hora nem dia. Muito 

agradeço a todos por tanta dedica-
ção e sinto não poder estar presente 
auxiliando vocês nesta árdua tarefa.

 “Que nosso criador vos cubra 
com seu manto de amor e que sem-
pre lhes de a força para continuar 
nessa sublime missão”.

Ingrid (Conselho do Idoso) (Con-
selho da saúde).

Mensagem de Ingrid Emmer aos enfermeiros

O vereador Tubarão (pdt) durante 
seu pronunciamento na sessão da 
Câmara da semana, mesmo sendo 

oposição, se posicionou a favor da 
aceitação do governo de Torres às 
premissas da Bandeira Laranja que 

classificou a cidade no decreto do 
Governador Eduardo Leite. Ele  disse 
“que o sistema deve fazer com que 

os sistemas de Saúde do  Estado e da 
Cidade enfrentem melhor o pico da 
pandemia”.

Tubarão sugeriu que as pessoas fi-
quem em casa e que usem máscara. E 
que só saiam se muito necessário for.

“Na defesa” contra o Coronavírus

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Estamos em pleno pico da pande-
mia no Brasil. Mesmo assim iniciam 
projetos de abertura gradual das ati-
vidades antes fechadas compulsoria-
mente. Isto é normal, já que a opção 
da maioria dos países ocidentais foi 
de praticar o isolamento Social ho-
rizontalizado. Mas fazer isto tão  so-
mente para atrasar o pico e preparar 
o sistema de Saúde para poder rece-
ber doentes com necessidades de in-
ternação Intensiva e de respiradores, 
pois não tem como se manter fecha-
do a vida inteira. 

O governo do Estado do RS cons-
truiu um sistema que classifica regi-

ões por cores de risco de contamina-
ção e atendimento hospitalar, o que 
pra mim é uma forma inteligente de 
ajudar os prefeitos para que calibrem 
suas cidades conforma as leis gerais 
que estão obrigadas a serem obede-
cidas nas regiões.  Na prática,  o de-
creto maior é do estado, que define 
regras por cores e que publicará sis-
tematicamente as cores das regiões, 
sempre tendo como base dados da 
pandemia oriundos dos municípios 
referente ao número de novos casos 
(que é uma amostra somente indica-
tória), mas também de mortes (um 
dado real) e de ocupação de UTIs dis-

ponibilizadas pelo SUS (Outro dado 
puro e confiável). 

Não se tem claramente o mo-
mento de término da pandemia. Na 
China, por exemplo, não existe mais 
nada fechado há um mês e a socieda-
de de lá só está  tomando seus  cuida-
dos de forma individual, sem regras 
coletivas mais restritivas. E também 
na China,  os casos não estão vol-
tando, o que pode indicar que, ou a 
população está imunizada (quase 3 
bilhões de pessoas); ou que o vírus 
está com dificuldade de circular por 
conta dos cuidados da população, o 
que mostraria que a capacidade de 

contaminação do novo Coronavírus 
não é tão grande. 

Por aqui, parece que as autorida-
des irão continuar trabalhando de 
uma forma conservadora. A opção 
foi de ir no caminho sugerido pela 
Organização Municipal da Saúde e os 
projetos de abertura devem ser com 
o posicionamento defensivo. Mesmo 
quando outros países do mundo te-
nham se posicionado de forma dife-
rente, com projetos de isolamento 
vertical (sem fechar as atividades co-
merciais privadas) como a Coreia do 
Sul, a Suécia, dentre outros, a opção 
do Brasil e da unanimidade dos go-

vernadores dos estados foi de defesa 
horizontal, cobrados até pelos Minis-
térios Públicos que se intrometeram 
nas medidas estaduais como se fos-
sem leis estabelecidas. 

Mas não existe como as comuni-
dades ficarem totalmente fechadas. 
E o “calibrador” construído pelo Go-
verno Eduardo Leite é uma forma 
profissional e confiável de manter a 
relação Defesa da Vida X Abertura da 
Economia relacionadas. Não existe 
chance de haver fechamento eterno 
como alguns imaginam.   Mas a aber-
tura será conservadora e cheia de 
cuidados.

Abertura calibrada é o futuro do RS (e do Brasil) na questão da pandemia

O vereador Ernando Elias se pro-
nunciou na Câmara após cinco meses 
sem utilizar a tribuna. É que ele foi 
suspenso por ter se desentendido de 
forma violenta com seu colega Par-

dal no final do ano passado, quando 
a seguir foi suspenso por alguns me-
ses de falar na tribuna. E quando jun-
tado com as férias acabou somando 
este período de abstenção. 

Na volta ele agradeceu prêmios 
que obteve por institutos de pes-
quisas que classificaram seu nome 
como um dos vereadores mais 
lembrado na cidade. E sobre a pan-

demia, lamentou o fato de, mesmo 
quando governadores estejam “jo-
gando forte” para defender a socie-
dade de contágio, todos os dias vê 
notícias de pessoas morrendo pela 

Covid 19. 
Por isso, Ernando Elias pediu para 

que a população respeite as decisões 
vindas do sistema de Saúde para que 
consigam preservar as vidas. 

”Na defesa” contra o Coronavírus II

O vereador Fábio da Rosa, Pre-
sidente da Câmara de Torres, se 
mostrou preocupado com o nível 
da Lagoa Jardim. Ao visitar o local 
constatou um nível tão baixo da água 

do lugar, que acabou gerando uma 
oportunidade para que os morado-
res fizessem a limpeza do fundo do 
manancial. 

Já o vereador Rogerinho lamentou 

sua constatação pessoal de assistir 
pessoas mostrando que dá para ca-
minhar com água rasa no meio da 
grande Lagoa Itapeva. O manancial 
banha, além da cidade de Torres, as 

cidades de Dom Pedro de Alcântara, 
Três Cachoeiras, Terra de Areia e de 
Arroio do Sal.  E é a fonte de capta-
ção de água destas cidades.

Ambos os vereadores lamentaram 

a seca (que já foi um pouco ameni-
zada na chuva desta quarta-feira 
passada) e pediram que a população 
economizasse água. 

Lagoas estão secando após período de seca
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Se já existem muitas razões para adotar 
um animal sem necessidades especiais, im-
agine como é linda, importante e necessária 
a adoção de um animalzinho com deficiên-
cia. Existem vários animais doentes ou de-
ficientes, abandonados em abrigos, aguar-
dando por uma segunda chance. Muitos 
sofreram acidentes e sua deficiência é uma 
conseqüência. Outros, no entanto, foram 
vitimados pela crueldade humana, sofreram 
abusos e maus tratos e foram abandonados para morrer. E outros apenas adoeceram, 
mas foram abandonados por não serem mais “úteis” ou “belos”. Alguns casos são mais 
delicados. Nem todo mundo tem condições de tratar de um animal paralítico, com ne-
cessidades especiais, ou um animal completamente cego, que precise ser constante-
mente guiado. Mas, se você dispuser de tempo para dedicar a um animalzinho tão ne-
cessitado, por que não?    

           Oferecer amor, carinho e proteção a quem mais precisa e, como recompensa, 
ver seu animal quebrar barreiras na tentativa de ser feliz. Afinal, quantos são os casos 
de animais que fazem o impossível, somente porque são amados e alguém acredita em 
sua recuperação?

Existe também a possibilidade de um animal ficar no final da fila de adoção por ter al-
guma doença. Mas a maior parte das doenças é tratável e só contamina outros animais, 
da mesma espécie. Então, por exemplo, você pode adotar um gatinho portador de FELV 
(a AIDS felina) se adotar todos com esta doença. Eles podem ter uma vida perfeitamente 
normal. O mesmo acontece, por exemplo, com cães portadores de cinomose. A doença 
pode ser tratada e o cãozinho pode ficar totalmente recuperado. Só não deve ter conta-
to com outros cães para não contaminá-los enquanto não estiver totalmente saudável. 
Depois, é vida normal! São casos difíceis, que também demandam dedicação e possuem 
restrições, mas é possível ter uma vida normal e tratar um animal doente para que ele se 
recupere da melhor maneira possível. E temos aqueles casos mais fáceis, quando o dano 
sofrido pelo animal é muito mais estético do que comprometedor. Animais sem uma 
das patas, cegos de um único olho, com o rosto deformado por miíase ou queimaduras. 
Enfim, pequenos “defeitos” que não comprometem em nada sua mobilidade ou suas ha-
bilidades. Nesses casos, o animal é deixado para trás simplesmente por ser considerado 
“feio”. Mas quem ama os animais, sabe que o nosso cão ou gato é sempre o mais belo 
do mundo, não importa como ele seja.

Ainda nos dias de hoje, existe certa “preferência” na hora de adotar um animal e não 
só os pets deficientes são rejeitados, como até animais de determinadas cores ficam 
de canto em eventos e feiras de adoção. Por isso, é preciso ter em mente que devemos 
combater as desigualdades também entre os animais, já que, qualquer ser deste mundo 
necessita de cuidados seja ele branco, preto, caramelo, laranja, tigrado, deficiente ou 
não. O importante é focar no bem-estar que será proporcionado ao animalzinho – e, 
claro, não se esquecer do quanto recompensadora será a experiência.

“Os principais benefícios de adotar um animal deficiente é que a vida dele muda rad-
icalmente e ele passa a se sentir aceito, ser feliz e se adapta à nova casa, ao tutor e à 
família rapidamente. Os adotantes conhecerão o que é um verdadeiro amor e fideli-
dade. Os animais são extremamente agradecidos. Portanto, quando for adotar um an-
imal, lembre-se de que não está levando um enfeite para casa, mas sim optando por 
acolher uma vida. Todo e qualquer animal merece igualmente um lar amoroso, mas, se 
você puder dar uma chance àqueles comumente rejeitados, estará fazendo muita difer-
ença no mundo deles. Afinal, adoções especiais são para pessoas especiais.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais abandonados, 
muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-
6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição em dinheiro 
na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) através de nossa conta para 
doações no Banco Banrisul (041) - Agência 0955 - Conta nº 06.032079.0-6, com doação 
de casinhas, ração ou compra de calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos 
a entrega e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso 
em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem 
ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. São muitos como estes que você vê aqui. Visite nossas 
redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser 
feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como 
entidade a ser beneficiada. 

ADOÇÃO ESPECIAL: POR QUE NÃO?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

No dia da Enfermagem, mantenedora 
do Hospital de Torres presta 

homenagem aos "Guardiões da Vida"

Em meio ao maior de-
safio da saúde mundial 
dos últimos anos, uma 
área vem sendo lembra-
da e homenageada no 
mundo inteiro como es-
sencial à humanidade: 
a Enfermagem. Com a 
chegada da pandemia, 
muitas pessoas estão re-
conhecendo o valor des-
tes profissionais que es-
tão na linha de frente de 
combate ao coronavírus. 

A Associação Educa-
dora São Carlos (AESC), 
mantenedora do Hospital 
Nossa Senhora dos Na-
vegantes, em Torres, do 
Hospital Santa Luiza, em 
Capão da Canoa, e dos 
hospitais Mãe de Deus 
(HMD) e Santa Ana, em 
Porto Alegre, promove a 
Semana da Enfermagem 
AESC. O início foi em 12 
de maio, Dia Internacio-
nal da Enfermagem, e 

segue até 20 de maio, Dia 
Nacional dos Técnicos e 
Técnicas de Enfermagem 
e tem como tema “Guar-
diões da Vida”. 

A homenagem iniciou 
na madrugada de terça-
-feira, 12, na unidade do 
Hospital Mãe de Deus 
(HMD) da Av. José de 
Alencar, 286, na Capital, 
com uma intervenção 
artística do grafiteiro Dê-
ivide Bizer, que ofereceu 
à instituição sua obra 
como reconhecimento 
ao trabalho destes pro-
fissionais. Na pintura, o 
artista traz uma imagem 
de uma árvore, que sim-
boliza a vida, e a de um 
profissional da enferma-
gem, como o seu guar-
dião. A arte simboliza os 
enfermeiros e técnicos 
de Enfermagem da AESC, 
que acolhem, cuidam, 
consolam, e são respon-

sáveis pela recuperação 
de muitas vidas.

O trabalho do artista 
também será feito nas 
demais unidades de saú-
de mantidas pela AESC 
no litoral e em Porto Ale-
gre – incluindo os Centros 
de Atenção Psicossocial 
Álcool e Drogas (CAPS) e 
o HMD Unidade Carlos 
Gomes e HMD Unidade 
de Radioterapia. 

A temática dos Guar-
diões da Vida também 
estará presente em uma 
série de vídeos internos 
que a área de Educa-
ção Corporativa da AESC 
preparou para trabalhar 
com os profissionais sete 
condições de saúde e 
bem-estar com as equi-
pes: atenção plena, auto-
controle, generosidade, 
resiliência, apreciação à 
beleza, compaixão e gra-
tidão. 

Mãe da enfermagem moderna
O dia 12 de maio foi es-

colhido como homenagem 
ao nascimento de Florence 
Nightingale, considerada 
a "mãe" da enfermagem 
moderna. De nacionalida-

de inglesa, ela nasceu em 
Florença, na Itália. Aos 17 
anos, Florence decidiu ser 
enfermeira, acreditando 
ter um chamado de Deus 
para fazer enfermagem. 

Foi na guerra da Crimeia, 
em que o Reino Unido par-
ticipou entre 1853 e 1856, 
que o seu trabalho se tor-
nou mais conhecido e ela 
foi chamada de "Dama da 

Lâmpada", instru-
mento que usava 
durante a noite 
para atender aos 
feridos. Em 1860, 
ela fundou a pri-
meira Escola de 
Enfermagem se-
cular do mundo, 
na Inglaterra.

FONTE: Comu-
nicação AESC
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Drenagem na Baixada da 
Vila São João e outras obras 
sendo realizadas em Torres

SITUAÇÃO DO MORRO DO FAROL 
O Morro do Farol foi revitalizado com nova pavimentação, meios-fios e 

calçadas, decks de contemplação, bancos e espreguiçadeiras. O progresso e o 
avanço da civilização fazem com que, muitas vezes, a natureza seja afetada 
por atividades humanas. Causada por exploração dos recursos e urbanização 
descontrolada, às vezes irreparáveis perdas na ecologia. Para evitar tais da-
nos, um governo tem a possibilidade de proteger certas áreas devido a sua 
importância para o meio ambiente. Entre as diferentes maneiras de conseguir 
essa proteção, está a criação de um parque natural.

Agora o Executivo Municipal de Torres está pedindo autorização dos ve-
readores para repassar o Prédio da antiga Escola Cenecista - localizado sobre 
o Morro do Farol -  para a iniciativa privada. O Projeto de lei 05/2020 autori-
za o Poder Executivo Municipal a conceder título oneroso, com fins de explo-
ração comercial, ao prédio da Antiga Escola Cenecista, Este PL se encontra 
na Câmara de Vereadores para ter aprovação legislativa. Penso ser estranho 
que nem a prefeitura nem a Câmara tenha ouvido o Ministério Público, nem 
feito consulta aos conselhos do CMPD, COMPHAC e COMMAM, sobre o 
projeto de tamanha importância para comunidade.

O lugar é histórico. O Morro do Farol (ou Torre Norte) abriga dois faróis 
(um mais antigo e já desativado, outro maior ainda em ação).  Fica ao norte 
do Parque da Guarita, e oferece vista panorâmica de Torres, sendo que no 
local foram também afixadas antenas de telefonia (o qual se comenta que 
ocorreu sem a devida aprovação). 

É uma solução para o uso sustentável e responsável do Morro do Farol, um 
dos pontos turísticos mais visitados do Litoral Norte. Ouvir a comunidade 
sobre os impactos da exploração do prédio por iniciativa privada e apresentar 
estudos geotécnicos e planos de manejo, para o uso responsável e sustentável 
da área, sem risco para os turistas e moradores que frequentam o local, tam-
bém é importante.

A criação de um Parque Natural seria uma boa ideia, pois iria integrar a 
área da encosta do morro que está irregularmente ocupada, e receberia olha-
res mais técnicos das autoridades protetoras do Patrimônio Histórico. No 
lado oeste do mesmo morro está sendo considerada como Estação Lítica, 
pois constam registros pré-históricos da região. Conforme diagnóstico do 
Conselho Municipal do Patrimônio Histórico, Artístico e Cultural de Torres 
(COMPHAC), as pedras de basalto existentes no lugar são provas de que lá, 
indígenas antigos se reuniam para afiar e produzir seus instrumentos relacio-
nados à caça, pesca, coleta e proteção. A partir destes registros históricos, 
que as atividades no Morro do Farol devem ser consideradas. O COMPHAC, 
através de seu presidente, Nelson Adams Filho, comunicou o Ministério Pú-
blico Estadual, com a intenção de proteger o espaço em questão no Morro do 
Farol, para que haja planos de uso e manejo locais no sentido de proteger as 
pedras e seu entorno como um sítio histórico. 

Política pública se faz para o povo e com participação do povo. Então, 
porque não fazer uma consulta popular para saber o destino deste prédio? 
O poder público municipal deveria pensar na possibilidade de demolição do 
mesmo e implantar um PARQUE NATURAL MUNICIPAL, 

Preservando o patrimônio cultural e aproveitando as condições da sua paisagem 
natural - o Morro do Farol pode ser adequado para o desenvolvimento de ativi-
dades educativas, de lazer, recreação, pesquisa e observação -  sendo um mirante 
natural frequentemente ligados a atividades esportivas também (como paraglider).

Proponho aos moradores a opção de visitar áreas naturais, com paisagens 
verdes, fauna e flora, sem a necessidade de percorrer grandes distâncias, 
desenvolver sua relação com a natureza. Isso torna-se uma importante fer-
ramenta para conscientização ambiental, com características biológicas ou 
paisagem em que se destina a garantir a sua proteção. Com esse viés, penso 
que a implantação de um Parque Natural iria contribuir para a conservação e 
a manutenção da flora e fauna no Morro do Farol.

ITAPEVA – Muitas reclamações sobe o acesso de entrada ao bairro de 
Itapeva, que está precisando urgentemente de reparos em sua pavimentação 
esburacada, vem causando transtornos aos moradores e visitantes; Moradores 
ainda solicitam providências quanto ao patrolamento, colocação de base de 
brita e roçada na Estrada Geral; Pedem a colocação de quebra-molas na en-
trada da Itapeva e na Rua General Firmino Paim; querem ainda Instalação de 
luminárias completa na Estrada dos Cunhas, e melhoramento na estrada que 
corta o Parque da Itapeva (passando pelo antigo Camping).

      
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 

Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Demandas importantes 
de obras estão sendo rea-
lizadas pela Prefeitura de 
Torres, apesar das dificul-
dades devido à pandemia 
da COVID-19. Nos últimos 
15 dias a municipalida-
de deu continuidade às 
obras de forma mais in-
tensificada. Uma destas é 
uma antiga reivindicação 
da Vila São João: a obra 
de drenagem no trecho 
final da Rua Capitão Bal-
duíno até o CTG Porteira 

Gaúcha, iniciada no início 
desta semana passada (4 
de maio). "A iniciativa vai 
solucionar os grandes e 
constantes alagamentos 
da região que se constitu-
íram numa das mais anti-
gas queixas da Vila. Esta 
obra vai proporcionar me-
lhor qualidade de vida aos 
moradores, comerciantes 
da região e aos muitos 
frequentadores do CTG", 
ressalta a Prefeitura de 
Torres.

A Ordem de Serviço foi 
dada no dia 24/04, sendo 
o seu cronograma de tér-
mino previsto para quatro 
meses a contar da data 
de assinatura da Ordem, 
dependendo, é claro, das 
condições do tempo. O 
valor contratado da obra 
financiada pelo Badesul 
é de R$ 272.286,78. Foi 
vencedora do processo 
licitatório a empresa Capi-
names Prestadora de Ser-
viços EIRELI

CONFIRA OBRAS RECENTEMENTE RETOMADAS

• OBRA DE PAVIMEN-
TAÇÃO ASFÁLTICA DA 
RUA CARLOS SOUZA E 
JOAQUIM HOFMEISTER 
E FAIXAS ELEVADAS (DI-
VERSAS RUAS), Empre-
sa Invicta Engenharia e 
Construções Ltda

• PARQUE DO BALO-
NISMO – CERCAMENTO, 
Empresa Construção e 
Pavimentação Bauer EI-
RELI

• OBRA DE INFRAES-

TRUTURA E OBRA DE EDI-
FICAÇÃO DO CENTRO DE 
INFORMAÇÕES NO PAR-
QUE DO BALONISMO, 
Empresa Construção e 
Pavimentação Bauer EI-
RELI

• IMPLANTAÇÃO E 
MODERNIZAÇÃO DA IN-
FRAESTRUTURA ESPOR-
TIVA TORRENSE, Empre-
sa Apoio Construções e 
Reformas

• REFORMA DA EMEI 

ALCINO PEDRO RODRI-
GUES, Empresa dos San-
tos e Rocha Ltda – ME

• PAVIMENTAÇÃO AS-
FÁLTICA, CAPEAMENTO, 
TERRAPLANAGEM, MI-
CRODRENAGEM, CON-
TENÇÃO DE MARGEM DE 
RIO NA ROTA SALINAS, 
Empresa Conpasul Cons-
trução e Serviços Ltda

• EXECUÇÃO DE LOM-
BADAS, Empresa Santpav 
Asfaltos Ltda

OBRAS COM ORDEM DE 
SERVIÇO RECENTES:

•PAVIMENTAÇÃO RUA 
HUMAITÁ, Empresa Cons-
trução e Pavimentação 
Bauer EIRELI

•EXECUÇÃO DE PASSA-
RELAS DE ACESSO SOBRE 
AS DUNAS DA PRAIA GRAN-

DE, Empresa Apoio Cons-
truções e Reformas Ltda

OBRAS NA LICITAÇÃO 
(EDITAL):

•RECUPERAÇÃO DOS 
MOLHES

•DECKS RIO MAMPITU-
BA

•REVITALIZAÇÃO DOS 
MOLHES

OBRAS LICITADAS SEM 
ORDEM DE SERVIÇO (EDI-
TAL):

•REVITALIZAÇÃO EN-
TORNO DA LAGOA 2 – 
AGUARDANDO LIBERAÇÃO 
DA Caixa/GIGOV
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apto mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar integrados, banheiro social, área de 

serviço, sacada com churrasqueira e vista para o mar, 
vaga de garagem e área privativa de 100m². 

Localizado na Rua General Firmino Paim. 
R$580.000,00 (CI-0996) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Casa no Centenário em Torres, com 4 dormitórios, 2 
banheiros, 2 vagas de garagem. Localizado na Rua 
Juscelino Kubitschek, bairro Centenário em Torres. 

R$400.000,00 (CI-0944) 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. 

R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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11ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 11 DE MAIO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
  - Feita a discussão e votação da Ata 009/2020 de 27/04/2020, que foi Aprovada
  - A seguir foram lidas as correspondências. 

ESPAÇO DE ORADORES

Jeremias – PDT – Parabenizou a qualidade do asfalto que está sendo colocado na interpraias, 
principalmente por este estar preparado para quando chegar o Porto. Quanto à Escola no norte 
do município, disse que o Plano de Educação já contemplava uma creche lá.  E lamentou o 
abandono da obra. A seguir, disse que espera que a próxima empresa contratada seja melhor. 
Rejane – Não usou a tribuna
Giovane – MDB. Também comemorou a qualidade do asfalto da Interpraias. Sobre a creche 
no norte do município disse que o problema está nas burocracias das licitações. Para ele, a ver-
gonha está na burocracia. Comemorou desinfecção de ruas feitas pela prefeitura na Praia Azul.
Cridão – Progressistas – Falou sobre projeto do Vereador Giovane - Banha - sobre cedência 
de canteiros para empresas serem zeladoras e plantarem  flores. Mas se referiu a problemas de 
um  local atual que tem flores plantadas, mas que  não está sendo regado pela prefeitura, para 
o vereador “por falta de servidores desta área”. Disse que o mesmo problema deverá acontecer 
nas folhagens no entorno do arroio.  Sugeriu que outras secretarias ajudem para que no final 
não fique todo o trabalho centralizado  na secretaria de Obras. 
Mateus – Republicanos – Lamentou a cidade ter perdido R$ 54 mil pela destruição de Guari-
tas e mais uma vez sugeriu que a prefeitura inicie processo de licitação para arrumar os estra-
gos até o verão.  Levantou o problema de Animais (gado) soltos na rua. Vai pedir informação 
sobre um terreno que seria utilizado para colocar os animais e que não tem gado nenhum, mas 
que prefeitura pode estar pagando o aluguel do terreno. Reclamou que arroios não estão sendo 
limpos e que chuvas podem vir a causar alagamentos. 
Mazinho – Progressistas – Encaminhou projeto para desafetar área no Balneário Sereia, para 
que seja  formalizada como uma praça, já que o mesmo terreno estava sendo cuidado por um 
morador como tal para a comunidade.  E vai sugerir que a praça tenha o nome deste cidadão, 
que faleceu. Parabenizou obras da prefeitura de asfaltamento na Interpraias.  E sobre a creche  
com obras interrompidas também lamentou, mas também concorda que o problema foi da in-
capacidade técnica da empresa que ganhou a licitação, que será substituída. 
Diego – MDB – Disse que respeita opinião dos demais . Mas vai parar de usar a tribuna por-
que acha que não é o momento de fazer política no meio da pandemia. Para ele as sessões da 
Câmara não estão obedecendo ao uso de EPIs. Por isso vai parar de falar para dar seu exemplo, 
já que acha que não precisaria ter uso de tribuna. 
O presidente respondeu a acusação afirmando que as sessões estão obedecendo às regras de 
defesa para com os decretos por conta do Coronavírus. E disse que a casa não deveria parar e 
sim cuidar para não causar contaminação. 

CÂMARA DE ARROIO DO SAL

Jean – Solidariedade – Mostrou Indignação sobre a pandemia. Fez um desabafo sobre o fa-
lecimento de um conhecido que teria  morrido por conta de outras doenças, mas colocado no 
sistema do Hospital de Torres como portador do Coronavírus. E que a família, por isto, sequer 
teve chance de se despedir do ente querido.  Parabenizou uma técnica do Posto de Saúde da 
Rondinha (Joice), que limpou uma bolsa abdominal de uma moradora enferma que estava em 
casa e altamente necessitada de cuidados, mesmo tendo que trabalhar fora do horário de seu 
experiente. 
Carlos Dias – MDB - Concorda em parte que as sessões devam ser revisadas como sugeriu 
um colega que não vai mais se pronunciar. E acha que as pessoas deveriam usar os microfones 
das mesas ao invés de usar o da tribuna. Comemorou morar e ser parte do município de Arroio 
do Sal após ver pessoalmente o estado das praias do sul de Torres, para ele abandonadas e sem 
asfalto, diferente das de sua cidade, praticamente com toda a Interpraias asfaltada. Também 
comemorou obras deste governo (Bolão) como as conquistas da cidade: asfalto na Interpraias, 
Pavilhão, e etc. Comemorou também obras que virão como a Avenida Assista Brasil, dentre ou-
tras. Também comemorou o fato de seu governo estar no último ano de mandato da legislatura 
sem ter sequer um questionamento ético da administração. 
Sobre a pandemia, disse que ela veio para atrapalhar.  Lamentou as 11 mil pessoas que já ha-
viam morrido no Brasil até aquele dia e afirmou que a mesma está, ainda, no início. E que a 
situação é dramática.  Por isso pediu calma e solidariedade do povo. 

ORDEM DO DIA

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 29/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a desafetar parte da projeção da área da Rua Alípio Dias Nunes, no balne-
ário Sereia do Mar e dá outras providências. CONTINUA
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 30/2020, do Poder Legislativo, (vereador Marcos 
Antônio Cardoso da Cunha) que Nomeia a praça, inominada, situada entre as quadras “14 e 19” 
do Balneário Marambia, localizada neste Município. APROVADO POR UNANIMIDADE

Em apreciação o Projeto de Lei nº 32/2020, do Poder Executivo, que Dispõe sobre a REQUI-
SIÇÃO de ofício da isenção de IPTU para o exercício de 2021 aos contribuintes isentos para o 
exercício de 2020, enquadrados no inciso I, II, III e IV do art. 2º da Lei Municipal 1967/2010, 
objetivando evitar aglomerações, com fundamento no Decreto 22 de 2020, que declara estado 
de calamidade pública no Município de Arroio do Sal.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 33/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da Sil-
va dos Reis), que Dá nova redação aos Artigos 1º, 3º e 6º da Lei Municipal nº 607, de 29 de 
dezembro de 1995, que Dispõe sobre adoção de praças e logradouros públicos e dá outras 
providências.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do 
Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Mu-
nicipal de Torres realizou sua 15a Sessão Plenária Ordinária, 
do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 
11 de maio de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado 
Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando 
Elias da Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/
PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Jeferson de Je-
sus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), 
Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir 
Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS:
Ofício nº 64, de 30 de abril de 2020, do Poder Executivo, enca-
minhando o Decreto nº 79, de 28 de abril de 2020, de abertura de 
crédito adicional extraordinário em decorrência da pandemia do 
Coronavírus (COVID-19).
Convite desta Casa Legislativa para a Audiência Pública a reali-
zar-se no dia 14 de maio de 2020, às 13h30min, no Plenário da 
Câmara Municipal, para apresentação do Relatório de Gestão da 
Saúde referente ao 3º Quadrimestre de 2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Leis – 1ª Sessão
Nº 19/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Montei-
ro, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Marcos Paulo Klassen, que 
denominam Tribuna Evilásio Schardosim Jacob “Loirinho” a tri-
buna situada no Plenário Ruy Rubens Ruchel, situada na Câmara 
Municipal de Torres/RS.
Nº 20/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo 
a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

Emenda nº 01/2020, da Comissão de Orçamento, Finanças e 
Controle (COFC), ao Projeto de Lei nº 05/2020, do Poder Exe-
cutivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder a 
título oneroso o bem público denominado “Antiga Escola Cene-
cista”, para exploração comercial, mediante licitação, na moda-
lidade Concorrência Pública.

Projeto de Lei – 2ª Sessão
Nº 18/2020, da Mesa Diretora, que autoriza o Poder Legislativo 
a contratar, por tempo determinado, em caráter excepcional, ser-
vidor público municipal.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
INDICAÇÕES 
Nº 06/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que sugere ao Po-
der Executivo a previsão de gratificação, de natureza especial, 
para os motoristas que exerçam suas funções na atividade de 
transporte da Secretaria Municipal de Saúde.
Nº 07/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que sugere ao Po-
der Executivo que seja repassado parte do valor destinado ao 
Município de Torres, através do Programa Federativo de Enfren-
tamento ao Coronavírus, aos comerciantes prejudicados pelo 
isolamento social.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 28/2020, do Ver. Valdemar Alves Bresolin, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à lombada e pintura de meio 
fio em ruas do Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Deomar dos Santos Goulart: Agradeceu à presença do 
Secretário da Saúde, Cláudio Paranhos, por apresentar-se espon-
taneamente, e esclarecer dúvidas levantadas na sessão anterior, 
quando, então, alguns vereadores questionaram os valores e a 
qualidade dos serviços prestados pela empresa Promed ao mu-
nicípio. Fez referência ao comentário de um vereador, sobre a 
implantação da guarda municipal. Sugeriu que chamassem os 
fiscais de trânsito, que prestaram concurso e fariam o mesmo 
serviço de uma guarda municipal. Comentou que o Executivo 
alegou não ter espaço na Secretaria de Obras para estes profis-
sionais. Sugeriu que o município poderia colocá-los em salas 
que estão desocupadas na sede da Prefeitura, e que este seria 
o momento de chamá-los para ajudar na fiscalização. Falou de 
um projeto de sua iniciativa, que dispõe sobre a rede de esgoto 
cloacal. Disse que o projeto foi barrado pela Procuradoria que 
entendeu ser inconstitucional. Sabe que o projeto chegará às 
comissões, e aguarda o parecer das mesmas. Enfatizou que nos 
bairros onde não existe rede coletora, os dejetos correm a céu 
aberto, e são jogados no meio ambiente. Falou que, se houvesse 
caminhões para a sucção, a Corsan poderia realizar este trabalho 
em benefício dos bairros e do meio ambiente. Relatou que uma 
amiga não suporta mais as fossas abertas próximas a sua casa. 

Reconhece que o caso é polêmico, mas de grande importância. 
Afirmou que a Corsan é uma grande estatal, e que poderia se 
preocupar um pouco mais com o município, adquirindo mais um 
caminhão para este serviço. Disse que vai procurar a empresa em 
busca de uma solução para o caso, lembrando que o serviço seria 
prestado apenas para os bairros onde não há esgoto cloacal. Fa-
lou das dificuldades que os moradores dos bairros mais humildes 
passam, como exemplo, o Bairro Igra que, no passado, tinha seus 
dejetos lançados diretamente no valão. Encerrou lembrando da 
importância da aquisição de testes de Covid-19 pelo município, 
em benefício da população.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Falou do resultado de uma 
pesquisa sobre os vereadores do município, na qual obteve 47% 
de apoio da população. Afirmou que não conhece a empresa, e 
mostrou-se surpreso com o resultado, dizendo que depois da pu-
blicação na mídia impressa, recebeu muitas ligações de agrade-
cimento pelo trabalho realizado. Citou a situação atual diante da 
Covid-19, que aflige jovens e mulheres, onde governadores lan-
çam decretos e, mesmo assim, muitos morrem por não se cuida-
rem. Pediu que a população respeite as decisões das autoridades, 
não só de Torres, mas de todo o Brasil. Enfatizou o uso de más-
caras desde as crianças até os adultos. Disse que está no grupo de 
risco, e conhece os riscos que a doença traz ao mundo. Citou o 
caso de duas crianças que morreram em SP por Covid-19. Pediu 
que os vereadores usem a tribuna para orientar o povo. Falou de 
pessoas que passam pelas ruas gritando que não pegam a doença, 
e brincam com a situação. Mostrou-se grato a Deus por estar 
em situação mais segura, e lembrou dos profissionais da Saúde 
que arriscam a vida em meio à pandemia. Lembrou das famílias 
que dependem do salário do marido, e o quanto sofrem com a 
sua falta. Relatou o depoimento de um amigo que no leito de 
morte lamentava por deixar um mundo tão bom. Aconselhou as 
pessoas para que cuidem da saúde, e que saiam à rua somente se 
for preciso, pois só assim venceremos toda esta situação. Mos-
trou-se satisfeito em usar o tempo da tribuna para aconselhar as 
pessoas em relação à epidemia.

Ver. Fábio da Rosa: Disse que, em uma de suas caminhadas, 
esteve no Bairro Guarita. Mandou um abraço especial aos mo-
radores Diogo, William e Silvana, da comissão daquele Bairro. 
Agradeceu ao Secretário Mauro, pela colocação de base gradua-
da na Travessa São Pedro, Rua Manuel Antunes e Travessa Ma-
nuel Antunes. Lembrou que há algum tempo, em conversa com 
o Secretário Mauro, reforçou o pedido de colocação de luminária 
na Travessa São Pedro. Disse que visitou a Lagoa Jardim, que 
se encontra seca pela estiagem, e parabenizou o Secretário de 
Obras pela limpeza que estava sendo feita no local. Mostrou-se 
perplexo com os acidentes que acontecem na Estrada do Mar, 
próximo à Escola Santa Rita, onde já existe lombada eletrônica. 
Falou do caso de um veículo capotado próximo dali. Pediu mais 
cuidado aos motoristas, já que por ali passam senhoras, crianças 
e idosos. Falou que, em conversa com o Secretário de Saúde, 
sugeriu um projeto voltado ao atendimento odontológico priori-
tário para pessoas carentes. Informou também que, a pedido dos 
moradores do Bairro Águas Claras, solicitou ao Setor de Elé-
trica da Prefeitura, a substituição das lâmpadas convencionais 
por lâmpadas de LED. Agradeceu pelo atendimento rápido ao 
pedido. Relatou que a Praça Nossa Senhora dos Navegantes tem 
em sua área 56 postes, que o levou a marcar uma reunião com o 
Secretário de Turismo, para ver a possibilidade de se reduzir o 
número de postes, e harmonizar aquela área. Disse também que 
esteve na Praia Recreio, atendendo a um pedido da dona Iris, 
que reclama da presença crescente de cobras e ratos, devido ao 
grande número de terrenos abandonados. Solicitou ao Secretário 
Mauro que dê a devida atenção ao caso, inclusive notificar aos 
proprietários dos terrenos, se necessário. Ressaltou que, tão gra-
ve quanto o caso da Covid-19, é a mídia que acentua a gravidade 
dos casos que envolvem a doença. Defende que o psicológico 
das pessoas fica abalado diante de tantas situações delicadas. Sa-
lientou que há outro problema sério, os focos de Dengue, princi-
palmente na área central da cidade. Pediu que a população evite 
água parada em caixas d'água, pratos e vasos nas residências. 
Citou os quase 14.000 metros de calçamento que estão para ser 
colocados no município, e enalteceu o trabalho do Executivo e 
Secretarias.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que na semana 
anterior recebeu a notícia de que o Estado voltou atrás, e libe-
rou os cinco leitos de UTI que estavam sem uso no município. 
Ficou aborrecido porque situações como esta acontecem como 
que “puxadas a fórceps”. Mostrou a contradição deste caso em 
que, há poucas semanas, o Estado recorreu contra a abertura dos 
leitos e, diante de reclamações, voltou atrás liberando-os para o 
município. Alertou que este tipo de liberação faz bem ao povo, e 
não precisa ser tão burocrática. Mostrou-se satisfeito com o iní-
cio das obras da Estrada do Jacaré, que começa na BR, e que até 
o momento não tem água da Corsan. Disse que buscou o pleito 
junto à Corsan para conseguir os canos pra implantação. Logo 
após veio o questionamento se aquele local era um loteamento. 
Mas ao final, com boa vontade da Corsan, e alguns de seus repre-
sentantes, a liberação foi feita, e nesta semana começam as obras 
de implantação. Agradeceu à empresa e seus colaboradores pelo 
atendimento ao pedido. Informou que a Lagoa Jardim está rece-
bendo manutenção e reparos, já que este é um pleito antigo do 

vereador e outros desta Casa. Fez referência ao momento atual 
de pandemia, e mostrou-se preocupado com o que ainda está por 
vir. Sua preocupação maior é que, nem mesmo os médicos en-
tendem o vírus, porque não há unanimidade no assunto. Acredita 
que o caso é sério, mas disse que não adianta ficarmos trancados 
em casa. É preciso que todos se cuidem para que a saúde não 
entre em colapso. Citou o caso de São Paulo, e uma possível 
greve dos caminhoneiros. Ressaltou que ninguém faz greve por 
querer, mas porque em pouco tempo haverá gente que não terá 
nem o que comer. Alertou que precisamos buscar alternativas, 
e aprender a viver com a situação a curto, médio e longo prazo.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Homenageou a todas as 
mulheres pelo seu dia, comemorado no domingo anterior. Leu 
um texto de Madre Teresa de Calcutá, que reconhece o grande 
valor da mulher e suas virtudes. Lembrou que 52% da população 
é de mulheres. Falou que está feliz e torcendo que todos se cui-
dem diante do isolamento. Lembrou que o cuidado deve partir de 
cada um, seguindo uma rotina contra o coronavírus. Registrou 
que o trabalho do vereador é a fiscalização, encaminhamento de 
reivindicação e a legislação. Disse que tem se esforçado para 
realizar tudo o que é preceituado pelo Regimento Interno. Tem 
acompanhado, na medida do possível, as obras no município. 
Parabenizou ao Maurinho., Secretário de Obras, bem como o 
Bozó, o Catarina, o Boy, o Chileno… Todos empenhados em 
servir ao município. Ressaltou que a Secretaria de Obras não 
para nunca. Visitou a Vila São João, acompanhando a baixada da 
Vila, que mesmo sendo um sonho antigo, está sendo concluído. 
Mas mostrou-se apreensivo porque a CEEE, ou uma terceiriza-
da, tem ido ao local, tem cortado os galhos, mas não tem feito a 
retirada. Acredita que, no caso de uma terceirizada, ela venha a 
procurar a Secretaria de Obras pra esclarecer o caso. Enalteceu 
a atuação da Secretaria de Saúde, em especial o Secretário Cláu-
dio Paranhos, que tem trabalhado incansavelmente. Reportou-se 
aos motoristas da Saúde que às 5h da manhã estavam levando 
pessoas a Porto Alegre. Enfatizou a coragem de um motorista, 
que se propõe a esta rotina diariamente, em prol do município. 
Disse que não é militar, mas bate continência a todos estes pro-
fissionais.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro – Tubarão: Disse que 
todo cidadão que tiver dúvidas sobre as falas dos vereadores, 
pode procurar a casa e solicitar as atas ou gravações dos mes-
mos. Reforçou também que todas as atas são aprovadas pelos 
vereadores da Casa. Relembrou a presença do Prefeito, que 
compareceu à Casa, para esclarecer possíveis dúvidas quanto ao 
novo decreto do Estado. Disse que o município está qualificado 
na cor laranja no combate à Covid-19. Enfatizou que, se todos 
respeitarem aos decretos, faremos com que o pico da epidemia 
passe mais rápido. Lembrou que o uso da máscara, mesmo sendo 
incômodo, é extremamente necessário. Ressaltou que, se todos 
usarem a máscara de maneira correta, não pegarão nem ao me-
nos uma gripe. Disse que questionou o Prefeito quanto à alimen-
tação. Disse que aqueles que tinham alguma reserva, acredita 
que ela já tenha acabado. Lembrou que a Constituição, no pará-
grafo sobre os direitos sociais, afirma que o cidadão tem direito 
à alimentação. Alertou que alguém terá que arcar com isso, que 
cabe ao Executivo e Assistência Social. Relatou o caso do co-
mércio que, antigamente, atendia a duzentos clientes num dia, 
hoje atende a vinte. Em sua conversa com o Prefeito, pergun-
tou se o município estava preparado para alimentar esse povo. 
O Chefe do Executivo disse que ninguém está preparado para 
a pandemia, e que temos que nos virar de um jeito ou de outro. 
Quanto às cestas básicas, o Prefeito informou que o município 
conseguiu 800 cestas, e a Secretária reportou, via whats, que fo-
ram entregues 1335 cestas básicas à população até o momento. 
O Vereador alertou que os meses de maio, junho e julho se apro-
ximam, e está apreensivo quanto à situação dos mais carentes. 
Disse que cobrou do Prefeito sobre a atual situação da Saúde, e 
a falta dos profissionais. O Prefeito relatou uma série de proces-
sos seletivos, mas que os profissionais não querem trabalhar em 
Torres, pois os salários não podem ultrapassar o teto do Chefe do 
Executivo. Fez referência ao contrato com a Promed, que está 
pra ser renovado. Fez alguns cálculos de profissionais da área, 
e defendeu que, pelo salário proposto no município, realmente 
nenhum profissional se disponibilizaria a trabalhar em Torres. 
Disse que infelizmente a terceirizada é quem ficará com tudo. 
Fez referência à presença do Secretário Cláudio Paranhos, e re-
latou que foram gastos R$ 15.000,000,00 com a Promed até o 
momento. Disse que o valor não o assusta, mas se preocupa com 
a contratação da Promed pelo sistema de horas, e sem limite. 
Este sistema sem limite é que causa preocupação, pois em locais 
distantes, como as Praias Estrela e Paraíso, estes profissionais 
não compareceram.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Fez referência aos recursos di-
recionados pelo Deputado Carlos Gomes, do Republicanos, à 
Saúde de Torres, no valor de R$ 100.000,00. Citou também o 
valor de R$ 200.000,00 destinado pelo Deputado para o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes. O Hospital, por não protocolar 
o projeto no Sistema do Governo Federal, acabou perdendo este 
recurso. Disse que o Deputado Carlos Gomes votou favorável 
ao recurso destinado aos municípios onde o projeto original era 
50% para o município e 50% para os Estados. Enfatizou que o 
projeto foi modificado para 60% para os Estados, e 40% aos mu-
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nicípios. Agradeceu ao Deputado por todo empenho e dedicação 
ao município. Com referência ao tema Saúde, falou das praias 
do sul, que não têm médicos. Alega que, se naquelas praias não 
há médicos porque não foram priorizadas. O recurso público é 
escasso. Disse também que, quando se opta por fazer uma obra 
no Morro do Farol, e deixa-se de abrir o “SF” no Igra Sul, está se 
dizendo às pessoas o que é mais importante. O mesmo acontece 
quando se dá andamento numa obra no parque de Balonismo, 
mas deixa o posto de saúde da Zona Sul fechado. Quando se 
destina recursos para construir passarelas na Praia Grande, e não 
tem profissionais atendendo as praias do sul, você diz quais são 
as prioridades. A vida é feita de escolhas. Relatou que em sua 
gestão, como vice-prefeito, optou por um projeto com 100% de 
medicina para as famílias, onde seria trabalhada a prevenção. 
Disse que o governo, ao fazer obras voltadas ao turismo, está 
dizendo que o turista é mais importante que o cidadão. Entende 
que são escolhas, mas cabe à população decidir se estão certas 
ou erradas. Defende que a vida é mais importante. Referindo-se 
a uma fala do Vereador Gimi, sobre a Corsan, disse que a co-
munidade de Águas Claras está sem água, sendo que a rede que 
abastece Torres passa por aquele local. No Belvedere, no lado do 
cemitério, não há água, mas do outro lado da BR tem. Disse que, 
quando um vereador fala de forma efusiva, como o Vereador 
Jacques em sua fala anterior, da importância dos motoristas da 
Saúde, e o prefeito concede gratificação somente aos motoristas 
da Educação, se pergunta se não é apenas discurso. Esclareceu 
que não está menosprezando os motoristas da Educação, mas 
entende que hoje esta é uma atividade menor, tendo em vista que 
as escolas estão fechadas. Disse que o discurso é muito bonito, 
mas a prática é outra.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Fez referência à presença do Pre-
feito e alguns servidores do Executivo, para esclarecer questões 
sobre o Decreto Estadual. Em virtude da presença do Secretário 
Cláudio Paranhos, que respondeu a questionamentos feitos an-
teriormente sobre a Promed, o Vereador pediu que a Comissão 
de Saúde da Casa convoque o Tribunal de Contas, Ministério 
Público, Executivo e Legislativo pra cruzar informações sobre a 
contratação da empresa. Disse que não tem nada pessoal contra 
o Prefeito ou o Secretário de Saúde, mas faz essa cobrança a 
pedido da comunidade. Falou que, ao acompanhar o histórico 
da Promed, existem muitas dúvidas, dentre elas, a do município 
aderir à empresa através de um contrato de adesão, e continuar 
renovando o contrato. Lembrou que, em Cidreira, o Tribunal de 
Contas apontou problemas com a empresa, o que gerou o encer-
ramento do contrato. Acredita que Torres deveria se espelhar no 
gesto de Cidreira. Citou o servidor Tales, concursado do muni-
cípio, que emitia as notas e fazia os pagamentos à Promed. Acha 
que não é ilegal, mas imoral. Citou também o local onde está 
instalada a SAMU, com gasto de R$ 514.000,00 em aluguéis 
até o momento. Sugeriu a aquisição de um local para a SAMU. 
Alertou que não está usando o caso da Promed para tirar o foco 
da pandemia, mas acredita que é preciso um pouco de ética para 
informar as pessoas. Ressaltou que, em sua fala na sessão an-
terior, disse que seria feita uma nova contratação de 5 milhões 
por mês. Corrigiu-se dizendo que este valor é anual. Pediu que 
a Casa chame o Ministério Público, Tribunal de Contas do Esta-
do e o Executivo para cruzar as informações. Se as informações 
estiverem legais, o vereador será o primeiro a pedir desculpas à 
comunidade e dizer que estava errado.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Fez referência à visita do Pre-
feito para esclarecer questões sobre a Promed e a classificação 
laranja de Torres no novo decreto do Estado. Mostrou-se preo-
cupado com a postura do Prefeito em relação à Covid-19, que 
segue o posicionamento do Governador do Estado. Sabe que o 
caso é complexo, e entende que não existe um consenso. Afirma 
que sua posição está na busca do equilíbrio. Defende que a que-
bradeira já está acontecendo, e muitos empresários já estão que-
brando. Relatou o caso de pessoas que já estão em dificuldades, 
até mesmo para a compra de remédios. Afirma que o Prefeito, ao 
tomar uma postura mais restritiva, precisa ter um mecanismo pra 
sanar estas demandas. Percebe que a dificuldade está crescendo. 
Disse que muita gente não morrerá de Covid-19, mas por não 
ter como comprar medicamentos. Alertou que recebeu como res-
posta do Prefeito que, se tiver que tomar postura diferente à do 
Governo do Estado, será mais restritivo ainda. Lamentou, pois 
gostaria de ter ouvido uma postura de mais equilíbrio por parte 
do Prefeito. Questionou sobre quantas pessoas perderemos por 
fome, ou por não poderem comprar remédios de uso contínuo. 

Verª. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Referiu-se ao Secretário 
da Saúde que pediu espaço na tribuna para esclarecer questio-
namentos na contratação da empresa Promed. Mostrou-se ainda 
preocupada já que é preciso unir forças pra saber o que está acon-
tecendo. Relatou que o valor de R$ 430.000,00 em abril para 25 
médicos gera um custo de mais de R$ 14.000,00 ao dia. Mencio-
nou a Praia Paraíso, onde não há médico há mais de três meses, 
e questiona o Secretário da Saúde que se mostra satisfeito com 
o atual sistema. Disse que o município tinha R$ 1.200.000,00 
para a sede da SAMU, mas hoje se paga R$ 156.000,00 por mês 
em aluguel. Afirma que isso é desperdício de dinheiro. Lembrou 
também da aquisição do Centro Administrativo Beira Mar, que 
foi feita para que não se tivesse mais gastos com aluguel. Disse 
que é preciso ter compromisso e responsabilidade com o dinhei-

ro do povo. Afirmou que votou contra, porque esta aquisição não 
funcionaria. Até hoje se paga aluguéis tendo setores espalhados 
no município, para não atender os munícipes de maneira corre-
ta. Deixou seu respeito aos servidores da SAMU, da Saúde, e a 
todos que fazem a máquina andar dentro da Prefeitura. Afirmou 
que esta é uma cobrança que será levada a frente pra saber o que 
está acontecendo dentro do município. 

Ver. Rogério Evald Jacob: Agradeceu ao Prefeito e ao funcio-
nário Tales, que vieram à Casa para esclarecer uma série de cir-
cunstâncias, entre elas, o Decreto Estadual, SAMU e Promed. 
Disse que o Prefeito precisa obedecer ao Decreto Estadual. O 
que pode fazer em relação ao decreto é ser mais rude. Se o Go-
vernador disser que a igreja não pode abrir, não pode abrir. Rei-
terou que o Prefeito tem que acompanhar o Decreto Estadual, e 
pode restringir mais ainda. Comentou que as pessoas estão dei-
xando de fazer uma consulta obrigatória, ou uma quimioterapia, 
com medo do Covid. Afirmou que o terror que implantaram nas 
pessoas é tão grande, que hoje parece que não se morre mais 
de infarto ou derrame cerebral, as pessoas só morrem de Covid. 
Ressaltou que muitos empresários já quebraram, e ao quebrar, 
não geram emprego. Não entende porque o comércio não tra-
balhou antes como está trabalhando hoje. Por que aquela reces-
são de trinta dias em casa? Usou uma expressão do Vereador 
Gimi, dizendo que temos que aprender a conviver com o vírus. 
Devemos usar máscara, fazer a higiene normal que tem que ser 
feita, mas a vida precisa continuar. Agradeceu ao Prefeito e ao 
Secretário de Saúde que se colocou à disposição a todo cidadão 
que queira sanar dúvidas. Falou da Lagoa da Itapeva que está 
secando, e alertou para economizar água. Relatou que a Secre-
taria de Assistência Social atendeu, entre 23 de março a 30 de 
abril, a 1335 famílias, e precisa atender muito mais. Pediu que 
todos compreendam, que se cuidem e não deixem de viver. A 
roda precisa girar.

ORDEM DO DIA
REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI SUBSTITUTI-
VO Nº 01/2020, da Mesa Diretora, que institui o Regulamento 
Geral de Concurso Público para Provimento dos Cargos Efetivos 
do Quadro de Pessoal da Câmara Municipal de Torres. APRO-
VADO
PROJETO DE LEI Nº 14/2020, do Poder Executivo, que al-
tera dispositivo da Lei nº 3.944, de 27 de outubro de 2005, que 
institui o novo Conselho Municipal de Educação. APROVADO

TRIBUNA:
Secretário Cláudio Paranhos: Agradeceu à Casa pelo atendi-
mento rápido aos pedidos do Executivo frente a Covid-19. Dis-
se que sua presença na tribuna se fez necessária porque precisa 
esclarecer questões sobre a Saúde, levantadas pelos vereadores 
nas sessões de 27 de abril e 4 de maio. Citou que o Vereador 
Marcos Klassen disse ter recebido denúncias referentes a ser-
vidores que são chamados a trabalhar, e não cumprem horário 
na Secretaria da Saúde. Afirmou que se colocou à disposição 
do vereador no dia seguinte, logo que soube do caso. Salientou 
que qualquer irregularidade na Secretaria, precisa ser levada 
ao Secretário para que apure o caso e, se necessário, puna o 
responsável. O que não cabe é protelar uma solução. Disse 
ainda que o vereador disse que a contratação da Promed seria 
renovada por três anos pelo valor de R$ 15.000.000,00, a R$ 
5.000.000,00 por ano. O Secretário contradisse, informando 
que a renovação será por 12 meses, e o valor de cinco milhões 
por mês é bastante hipotético. Alegou que o município faz 
uma compra de horas, e não faz um contrato fechado. Em 4 de 
maio, o Vereador disse também que o município receberia R$ 
5.000.000,00 especificamente para a Covid-19. O Secretário 
esclareceu que o recurso se destina, na sua maior parte, para 
recompor as perdas de impostos dos municípios em virtude da 
pandemia. Enfatizou que cerca de 11% deste valor será desti-
nado à Saúde e Assistência Social. Disse, ainda, que no dia 4 
de maio, a vereadora Gisa alegou que servidores da SAMU não 
tem cumprido seu horário, obtendo benefícios. O Secretário co-
locou-se à disposição para apurar o caso. No caso da Promed, a 
vereadora disse que, em quase três anos de contratação da em-
presa, o valor estaria chegando à casa de R$ 15.000.000,00, e 
questionou se o valor estaria sendo pago por serviços essenciais 
e justificados. O Secretário Cláudio defendeu que o município 
está pagando pelas áreas de pediatria e clínica geral nas unida-
des de saúde, e considera sim como um serviço essencial. Re-
conhece que todo serviço requer controle, mas disse que deseja 
esclarecer todas estas questões à sociedade. Numa das falas da 
vereadora, foi dito também que alguns aditivos da Promed fo-
ram feitos, a princípio, sem licitação, no valor aproximado de 
R$ 15.000.000,00, que gostaria que justificassem se não falta-
riam médicos, se o dinheiro não estaria indo “ralo abaixo”, ou 
se está sendo utilizado satisfatoriamente. O Secretário infor-
mou que o município tentou realizar duas licitações, mas foram 
impugnadas. Uma delas ainda tramita na justiça, e o município 
está aguardando a posição do judiciário pra que possam decidir 
se seguem com os trâmites que o município escolheu; ou se a 
empresa tem razão, e o município precisa rever o edital. Quanto 
à expressão “dinheiro ir ralo abaixo”, o Secretário entende que 
o serviço prestado pela Promed é satisfatório. Reconhece que 
todo serviço tem deficiências, mas acredita que, num contex-
to geral, a empresa presta um serviço satisfatório. Enfatizou 

que não está na tribuna para passar a mão na Promed, nem de-
fendê-la. Quer que o serviço seja bem prestado e pede que a 
vereadora, no caso de mais denúncias, as apresente para que 
sejam esclarecidas. Disse que, respeitosamente, está à frente da 
Secretaria desde 02 de março, e até o momento não recebeu a 
vereadora para apresentar denúncias, ou fazer coleta de infor-
mações. Colocou-se à disposição da vereadora. Entende que 
o vereador está no papel de fiscalizador, e o Secretário, como 
um servidor. Disse também, que questões políticas e partidárias 
precisam ficar de fora. Lembrou de algumas irregularidades ci-
tadas pela vereadora referente à Promed em Cidreira, dizendo 
que não está ciente, e que se elas acontecem no município, o 
Secretário fará o mesmo processo de Cidreira: romperá o con-
trato. Em outra fala da vereadora, foi dito que seria necessário 
fazer uma convocação do Secretário para prestar esclarecimen-
tos. O Secretário disse que está disponível para a convocação, 
caso a Comissão de Saúde julgue necessário. Reconheceu que, 
nos tempos atuais, é extremamente difícil ocupar o cargo de 
vereador, já que a sociedade cobra de maneira muito rápida por 
soluções. Entende que é necessário que ambos trabalhem em 
parceria para elucidar as questões. Relatou que vários verea-
dores, inclusive da oposição, procuraram a Secretaria, foram 
bem recebidos e prontamente atendidos. No assunto Promed, a 
vereadora disse que o município parece renovar com a Promed 
por vontade própria. O Secretário relatou que o município reali-
zou concurso público em 2016, aberto ainda na gestão anterior. 
Dentre os cargos constantes no concurso, foram os de cardiolo-
gista, com um aprovado e uma desistência; clínico geral, com 
dois aprovados e duas desistências; médico de saúde da família, 
com dez aprovados, dois assumiram, e oito desistiram; neurolo-
gista, com um aprovado, mas não assumiu; oftalmologista, com 
dois aprovados, mas não assumiram; pediatria, com dois apro-
vados, mas não assumiram; traumatologia, com três aprovados, 
mas apenas um assumiu; urologistas, com dois aprovados e ne-
nhum assumiu. Falou que o município realizou vinte e quatro 
processos seletivos, mas lamentavelmente não houve médicos 
na sua maioria para ocupar as vagas oferecidas, o que levou 
o município a permanecer com a empresa terceirizada. Disse 
que, mesmo realizando concurso público e processos seletivos, 
não se encontram médicos interessados, tornando-se necessário 
fazer a terceirização. O que não pode é deixar a população sem 
atendimento. Quanto aos custos com a Promed, o Secretário 
disse que no mês de abril, foram pagos R$ 430.000,00 por ho-
ras trabalhadas para 25 médicos. Fez um cálculo superficial, 
e apontou que cada profissional recebeu aproximadamente R$ 
17.200,00 por mês. Informou que o valor médio, por atendi-
mento, ao Clínico Geral no Pronto Atendimento, é de R$ 53,86. 
O mesmo acontece com o médico de UBS, que custa R$ 46,00 
por atendimento. Na pediatria, cada atendimento custa aproxi-
madamente R$ 66,00. Diante disso, o Secretário defende que 
não se encontram médicos que cobrem esses valores, nem por 
convênio. Reconhece que o valor do contrato chama a atenção, 
mas se o município fizesse um processo seletivo, este profissio-
nal não custaria tão menos. Ressaltou que, no caso da Promed, 
na falta de um profissional, teria outro para substituí-lo. Quan-
do não há substituição, o município não faz o pagamento. Na 
visão do Secretário, na contratação terceirizada há mais acertos 
do que erros. Lembrou que a empresa pratica os mesmos va-
lores desde 2017, e cobra R$ 200,00 a hora do especialista, 
com exceção da pediatria, que atende nas Unidades de Saú-
de do município. Reconhece que, para quem não acompanha 
a rotina da Secretaria da Saúde, são muitas informações. Mas 
alerta que não se deve apenas ter a visão de que a terceirizada 
é muito cara. Disse que o profissional da medicina é também 
um serviço caro. 

EXPLICAÇÃO PESSOAL
Ver. Jeferson de Jesus Santos: Disse que sua posição é de que 
acompanha os prefeitos que tem como regra proteger o grupo de 
risco, mas que liberam, com todas as normas, para que se con-
viva em sociedade em época de pandemia. Defende que adotou 
esta regra para si mesmo, mas não concorda com o cumprimento 
das regras que o Governador impõe. Insiste que existem duas re-
gras, do Governador e do Presidente, e que muitos governadores 
estão sendo criticados pela sociedade brasileira pelo seu posicio-
namento. Reafirmou que seu posicionamento é de equilíbrio, pra 
que se preserve sim o grupo de risco, e que a economia não pare.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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ÁRIES - Você iniciara um período mais 
sensível, ariano. É importante olhar 
para dentro e refletir muito bem antes 
de tomar qualquer decisão importante. 
Você não precisa parar de sonhar, ou 

de planejar, mas paciência e calma são fundamentais. 
O céu da semana favorece contato com amigos, ape-
sar de poder trazer alguma decepção nas relações.

TOURO - Vem aí um período de grandes 
reflexões e retomadas importantes, tauri-
no. Não lamente pelo que não está dando 
certo. Aproveite para repensar o assunto. 
Você pode ter ajuda inesperada e oportu-

nidades durante a semana. O céu do momento é favorável 
para os assuntos de trabalho, com mais visibilidade e novi-
dades. Mas pede que você avalie tudo com calma.

GÊMEOS - A semana pode ser super produtiva, 
geminiano. Tente aproveitar da melhor maneira 
possível fazendo tudo com foco e calma. Você 
pode ter boas noticias e algumas portas podem 
se abrir. Só que a ansiedade pode atrapalhar. Por 

isso, respire fundo, e viva o momento. A semana favorece os cuida-
dos com você mesmo e pode trazer bons momentos e sensações.

CÂNCER - Olhe para dentro, canceriano, 
diminua o ritmo, tome o tempo que precisar 
para decidir ou fazer qualquer coisa. Confie 
mais na vida e na sorte e nas oportunidades. 
Auto confiança também é essencial neste 

momento. O céu da semana favorece todo tipo de mudança e 
organização. Você também pode ter inspiração e intuição extra.

LEÃO - Confie mais em si mesmo, leonino. 
Essa tende a ser uma semana mais 
tranquila e harmoniosa e isso vai te ajudar 
a se sentir melhor e mais confiante. Mas é 
hora de repensar certas coisas e retomar 

alguns Contatos. Fale mais sobre o que sente e tente alinhar 
expectativas e ideias com as outras pessoas. O céu do momento 
está favorável para tomar decisões e fazer mudanças.

VIRGEM - Um bom momento para orga-
nizar sua vida, virginiano. Das coisas às 
emoções, o clima é de faxina, organização 
e solução. Colocar mesmo a vida em dia. 
Repensar seus compromissos, agenda, 

qualidade de vida, ritmo, tudo. Um ótimo momento para estar 
com amigos, ainda que virtualmente. E um período tudo de 
bom para tocar assuntos de trabalho. Sucesso à vista.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Cuidado com as ilusões e expectativas, li-
briano. É hora de manter os pés no chão e viver um 
dia de cada vez. Assuntos afetivos podem se movi-
mentar e é importante buscar prazer em seu dia a 
dia. O céu do momento traz responsabilidades extra, 

mas é importante saber impor seus limites e contar mais com a ajuda 
das outras pessoas. Começa uma fase de revisões importantes..

CAPRICÓRNIO - Com Saturno 
retrogrado, suas revisões do ano 
continuam, capricorniano. Será 
que você já mudou tudo que tinha 
pra mudar? Já viveu tudo que pre-

cisava? É hora de fazer um balanço mais profun-
do sobre tudo. A semana pode favorecer inves-
timentos financeiros, compras e outros assuntos 
materiais. Faça tudo com foco e objetividade.

AQUÁRIO - E importante dimi-
nuir o ritmo, aquariano, e permi-
tir-se sentir mais tudo que está 
acontecendo dentro de você. 
A Lua fica minguante em seu 

signo, aumentando suas sensações e percep-
ções. Um bom momento para conversas na 
vida afetiva, desde que você saiba exatamente 
o que precisa dizer e escolha bem as palavras.

PEIXES - Marte chega em Peixes e 
Júpiter fica retrógrado, pisciano, e 
isso é bem importante preta você. O 
céu pede mais sensibilidade e uma 
boa revisão sobre seus projetos e sua 

vida. Selecione melhor o que quer da sua vida e colo-
que a mão na massa para fazer acontecer. Você pode 
retomar sonhos, projetos e parcerias nos próximos dias.

ESCORPIÃO - É importante aproveitar essa 
fase pra repensar coisas, escorpiano. E agir 
de forma mais sensível, sem tanto medo de 
expor fragilidades e emoções. O céu da se-
mana traz mudanças em alguns assuntos e 

novas possibilidades. É importante cuidar também dos as-
suntos domésticos e pessoais, coisas da casa e da familia.

SAGITÁRIO - Vem aí uma bela fase de revi-
são, sagitariano, especialmente de seus valores 
e posturas frente a vida. Mudar de hábitos, com-
portamento, visão de mundo...talvez seja neces-
sário. O céu da semana é bom para conversas, 

Contatos, estudos, atividades intelectuais. Aproveite para ter con-
versas importantes que visem esclarecer algo.

VARIEDADES

(semana entre 11/05 e 18/05)
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Turismo doméstico será o primeiro a 
se recuperar após pandemia, aponta pesquisa

Estudo feito com agentes de viagem mediu as perspectivas do setor quanto à retomada do turismo e às tendência de mercado

Crédito para o setor
Na última semana, o Mi-

nistério do Turismo atendeu a 
um pleito do setor e anunciou 
a disponibilização de um cré-
dito no valor total de R$ 5 bi-
lhões para os micro, pequenos 

e médios empresários. Além 
disso, lançou o selo “Turista 
Protegido”, que busca asse-
gurar o cumprimento de, por 
exemplo, requisitos de higiene 
e limpeza para prevenção da 

Covid-19. Inicialmente, estão 
previstos 16 protocolos de 
boas práticas, que buscarão 
ser segmentados de acordo 
com as especificidades de 
cada um dos setores atendi-

dos, como meios de hospe-
dagem, agências de turismo, 
locadoras de veículos, trans-

portadoras, parques temáti-
cos, casas de espetáculo, guias 
de turismo.

Ministro do Turismo apresenta ações da Pasta para 
os setores de hotelaria e de parques temáticos

O ministro do Turismo, Marce-
lo Álvaro Antônio, esteve reunido 
nesta quinta-feira (14.05) com 
representantes dos setores hote-
leiros e de parques temáticos. A 
videoconferência teve como ob-
jetivo apresentar as últimas ações 
realizadas pela Pasta para ajudar 
o setor, grande afetado pela pan-
demia do novo Coronavírus. Entre 

as medidas destacadas estão a 
disponibilização do crédito de R$ 
5 bilhões e o lançamento do selo 
“Turista Protegido” que garantirá a 
segurança sanitária dos empreen-
dimentos turísticos.

Em sua fala, Álvaro Antônio 
destacou a importância que o se-
tor está tendo e a necessidade de 
medidas como essas para apoiar a 

retomada turística. “O Brasil mos-
tra agora que o Governo Federal, 
sob o comando do Presidente Jair 
Messias Bolsonaro, tem um novo 
nível de prioridade para o Turismo. 
Esse crédito é um grande avanço e 
é histórico. Estamos trabalhando 
veementemente para escoar este 
recurso e dar o fôlego que o setor 
tanto precisa”, declarou.

Fonte: Ministério do Turismo

Destinos nacionais deverão ser os 
mais procurados por turistas brasi-
leiros após o fim de restrições gera-
das pelo novo coronavírus. É o que 
mostra uma pesquisa divulgada nes-
ta terça-feira (12.5) pela consultoria 
Cap Amazon e pelo portal Mercado 
& Eventos, que avaliou as perspecti-
vas de mais de 400 agentes de via-
gem das cidades de São Paulo, Rio 
de Janeiro, Porto Alegre e Curitiba.

Para 55% dos entrevistados, a re-
tomada do turismo será mais rápida 
no mercado doméstico. A procura 
por destinos nacionais também foi 
apontada como uma tendência, as-
sim como o turismo de saúde e des-
tinos menos frequentados.

“Esta é uma boa notícia! O Brasil 
está repleto de destinos incríveis, 
muitos ainda desconhecidos pelos 

turistas, só esperando a retomada 
das atividades para serem aproveita-
dos. O conceito de regionalizar o tu-
rismo, para assim desenvolver toda a 
cadeia produtiva do setor, trazendo 
emprego e renda para a população 
local, sempre foi uma diretriz do Mi-
nistério do Turismo, e vamos conti-
nuar trabalhando para alcançar nos-
so objetivo”, comentou o ministro do 
Turismo, Marcelo Álvaro Antônio.

O estudo também constata uma 
possível mudança no perfil dos turis-
tas brasileiros. Após o confinamen-
to, agências esperam uma maior 
demanda de clientes em busca de 
viagens a lazer e para visitar amigos 
e familiares. Destinos e serviços que 
proporcionem bem-estar e conta-
to com a natureza são citados, pela 
maior parte dos consultados, como 
segmentos em alta na retomada do 
turismo. Algumas atrações de Torres e região

Entre as medidas apresentadas, estavam o crédito de R$ 5 bilhões e o selo “Turista Protegido”

Itália dará 500 euros para cidadãos fazerem turismo interno
O primeiro-ministro da 

Itália, Giuseppe Conte, anun-
ciou nesta quarta-feira (13) 
que o governo disponibilizará 
um bônus de até 500 euros 
para todas as famílias com 
renda anual menor que 40 
mil euros para fazerem turis-
mo dentro do país. A medida 
está prevista no decreto-lei 
(equivalente a uma medida 
provisória) aprovado pelo 
Conselho de Ministros para 

incentivar a retomada eco-
nômica do país, em meio à 
pandemia do novo coronaví-
rus (Sars-CoV-2). 

De acordo com o texto, os 
beneficiários poderão utilizar 
o crédito para o pagamento 
de serviços oferecidos a ní-
vel nacional por empresas de 
alojamento turístico, como, 
por exemplo, hotéis, sendo 
utilizáveis de 1 de julho até 
31 dezembro de 2020.
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Impacto disseminado da pandemia no Comércio 
faz varejo cair 2,5% em março no Brasil

No RS a queda foi ainda maior. Segmento de confecções foi o que mais sentiu o impacto das medidas de Isolamento Social

No RS queda foi maior
No Rio Grande do Sul (RS), 

comparado ao mês anterior, o Va-
rejo Restrito teve queda de 5,1%, 
na série dessazonalizada. Em re-
lação ao mês de março do ano 
passado, houve retração de 6,2%. 
Com esses resultados, o acumu-
lado em 12 meses foi de 0,7%.

No Varejo Ampliado, que in-
clui as atividades de material de 

construção e veículos, motos, 
partes e peças, frente a março de 
2019, foi verificada baixa de 6,4% 
para o Brasil (BR), ao passo que 
no RS a queda foi de 13,6%. Des-
sa forma, o volume de vendas 
do Varejo Ampliado registrou no 
acumulado em 12 meses altas de 
3,3% no país, e 0,5% no Rio Gran-
de do Sul.

 Com  Fecomércio RS

Em março, o volume de ven-
das do Varejo Restrito brasileiro 
teve recuo de 2,5% frente ao 
mês anterior, na série com ajus-
te sazonal, marcando o pior re-
sultado para março desde 2003. 
Conforme a Pesquisa Mensal 

de Comércio (PMC), do IBGE, a 
qual consulta estabelecimentos 
que tenham no mínimo 20 pes-
soas ocupadas, frente ao mês 
de março de 2019, o índice de 
volume de vendas apresentou 
queda de 1,2%. No acumulado 
em 12 meses houve crescimen-
to de 2,2%.

Só alimentação e farmacêuticos tiveram alta
Analisando o Varejo Restri-

to gaúcho, apenas dois dos oito 
segmentos contemplados na pes-
quisa não tiveram queda em seu 
volume de vendas, na compara-

ção interanual – Hipermercados, 
supermercados, produtos alimen-
tícios, bebidas e fumo (10,0%) e 
Artigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos, de perfumaria e cos-

méticos (2,8%). Entre as baixas, a 
de maior magnitude foi verificada 
no segmento de Tecidos, vestuário 
e calçados (-52,9%), seguida por 
Livros, jornais, revistas e papelaria 

(-29,9%), Móveis e eletrodomésti-
cos (-28,1%); entre as retrações, a 
de Combustíveis e lubrificantes foi 
a de menor intensidade e ainda 
assim registrou     -12,5%. No Va-

rejo Ampliado, a atividade de veí-
culos, motos, partes e peças teve 
baixa de 37,6%, enquanto no seg-
mento de materiais de construção 
o recuo foi de 19,6%.

 Segmento do Vestuário sofreu mais
A PMC de março mostra o 

difícil e crítico quadro que o 
Comércio passou a enfrentar 
a partir da segunda metade de 
março com as medidas de isola-
mento social para o combate ao 
Covid-19. Com o fechamento to-

tal de atividades não essenciais, 
os dados por segmento deixam 
claro que o desempenho dos 
hiper e supermercados, com a 
corrida das famílias para ante-
cipar compras, impediram uma 
queda mais brusca no Varejo 

– que teve contribuição positi-
va, mas muito menor, também 
das farmácias; para os demais 
segmentos, a situação é dra-
mática, como fica evidente ao 
observar o Vestuário, que teve 
queda recorde na série histórica 

na comparação interanual, tan-
to no Brasil quanto no RS. Cabe 
destacar, ainda, que os efeitos 
do modelo de distanciamento 
social adotado começaram a ser 
sentidos a partir dos últimos dez 
dias de março, de forma que os 

resultados ainda não refletem 
de forma completa as perdas 
do setor – algo que deverá ficar 
mais evidente na PMC de abril, 
já que durante boa parte desse 
mês o Comércio permaneceu 
fechado.

Com os primeiros efeitos da pandemia, Serviços 
recuaram 6,9% em março

No RS,  a baixa  de 11% foi maior resultado negativo da série

O IBGE divulgou os resulta-
dos de março da Pesquisa Men-
sal de Serviços (PMS). Os dados 
da série com ajuste sazonal 
apontaram recuo de 6,9% no 
volume de serviços prestados 
no país ante fevereiro, enquan-
to que para o Rio Grande do 
Sul (RS) se verificou uma baixa 
de 11,0% – registrando o maior 
resultado negativo desde o iní-
cio da série histórica (janeiro 
de 2011) para ambos os casos. 
Destaca-se que, em nível nacio-
nal, todas as cinco atividades in-
vestigadas apresentaram retra-
ção, especialmente nos serviços 

prestados às famílias (-31,2%) e 
em transportes e serviços auxi-
liares a transportes e correios 
(-9,0%). A pesquisa investiga es-
tabelecimentos que tenham, no 
mínimo, 20 pessoas ocupadas 
e que possuam a maior parcela 
de sua renda oriunda da ativida-
de de serviços.

Quando comparado ao mês 
de março de 2019, o Brasil teve 
queda de 2,7% no volume de 
serviços, ao passo que o Estado 
registrou baixa de 7,3%, con-
forme os dados da série sem o 
ajuste sazonal. Dessa forma, o 
acumulado do ano, em nível na-

cional, teve variação de -0,2%, 
enquanto no RS variou -4,6%. 
Nos 12 meses encerrados em 
março de 2020, frente ao mes-
mo período do ano anterior, 
houve aumento de 0,7% no 
país, e queda de 2,5% no RS.

No caso gaúcho, a queda de 
7,3% na comparação intera-
nual foi reflexo das baixas nas 
cinco atividades pesquisadas: 
Serviços prestados às famí-
lias (-31,2%); Outros Serviços 
(-14,6%); Transportes e serviços 
auxiliares a transportes e cor-
reios (-5,6%); Serviços profis-
sionais, administrativos e com-

plementares (-2,6%); e Serviços 
de informação e comunicação 
(-3,2%). No país, a baixa de 
2,7% foi em virtude dos Serviços 
prestados às famílias (-33,4%) e 
de Serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementares 
(-3,3%).

Os dados da PMS mostram 
o forte impacto nos Serviços 
das medidas de distanciamento 
social para o combate ao CO-
VID-19, que implicaram uma 
forte redução da circulação de 
pessoas nos últimos 10 dias de 
março, com a interrupção par-
cial ou total na prestação de 

muitos serviços, sobretudo es-
tabelecimentos de alimentação 
e alojamento (que fazem parte 
dos serviços prestados às famí-
lias). Além de restaurantes e ho-
téis, transporte aéreo de passa-
geiros foi um dos serviços mais 
afetados, evidenciando o ime-
diato impacto nas atividades re-
lacionadas ao Turismo – como 
aponta a queda de 30% na mar-
gem do Índice de Atividades 
Turísticas. Com o resultado, os 
Serviços ficam 17,2% abaixo do 
pico da série (nov/14) e a pers-
pectiva é de que a distância fi-
que ainda maior em abril.
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Decreto, que vale a partir de quarta-feira (13), volta a determinar fechamento de espaços públicos e igrejas, além de determinar uso obrigatório de mascaras no município catarinense

REGIÃO

Após aumento no número de casos de Covid-19, 
Prefeitura de Sombrio emite decreto endurecendo regras

Buscando diminuir a propagação 
do Coronavírus em Sombrio, o Pre-
feito do município, Zênio Cardoso, 
publicou novo decreto, que está 
valendo desde quarta-feira (13 de 
Maio). Com o objetivo de melho-
rar barreira contra o Coronavírus, o 
novo decreto voltou atrás em rela-
ção a algumas medidas de flexibiliza-
ção de isolamento social que haviam 
sido previamente tomadas. A ideia é 
achatar a curva  de novos casos que, 
em gráfico de casos confirmados, 
mostrou crescimento após flexibi-
lização das medidas pelo Governo 
do Estado de SC, que  eram seguidas 
também no município. Nas últimas 
2 semanas, foram 20 novos casos 

confirmados de Covid-19 em Som-
brio. Até esta quarta-feira (12) , o 
município do extremo - sul de Santa 
Catarina tem 47 casos confirmados, 
com 3 óbitos (número considerável 
para uma cidade com menos de 30 
mil habitantes).

"Manteremos fechadas acade-
mias ao ar livre de Sombrio, espaços 
públicos municipais (como o Centro 
Esportivo Multiuso do bairro Parque 
das Avenidas). Não são permitidos 
cultos, missas e qualquer celebração 
presenciais nas igrejas até dia 31 de 
Maio. A fiscalização a partir de agora 
será muito mais rigorosa também. 
Temos conversa com as polícias civil 
e militar para nos auxiliar nesse pon-

to e ainda com nossa própria vigilân-
cia atuando e autuando quem des-
cumprir as normas estabelecidas", 
relatou o prefeito Zênio.

Pelo novo Decreto, o uso de 
máscara agora passa também a ser 
obrigatório a partir do momento 
que o cidadão precisar sair de casa, 
não mais como recomendação ou 
só dentro de estabelecimentos co-
merciais. "O descumprimento das 
normas incidem em punições que 
estão previstas nas Leis Estadual 
6.320/1993 e Municipal 1.869, DE 
26 DE ABRIL DE 2010 e demais legis-
lações pertinentes, como advertên-
cia e multa", destaca a Prefeitura do 
Município.

Também com
atendimento online

Gerentes da Sicredi Arroio do Sal visitam Gabinete do 
Prefeito para tratar assuntos da Campanha 'Termômetro do Bem'

Na tarde de quarta-feira (13/05), 
o Gerente da Agência Sicredi Arroio 
do Sal, Leonardo Lima Bueno, jun-
tamente com a Gerente da Pessoa 
Física, Suelen Postal, estiveram no 
Gabinete com o Prefeito Affonso Flá-
vio Angst (Bolão), para tratar sobre o 
início da campanha Termômetro do 
Bem.

A campanha é um recolhimento 
de donativos e agasalhos para as 
pessoas em vulnerabilidade social 

do Município de Arroio do Sal, que 
passam frio no inverno.

O contêiner da Sicredi Arroio do 
Sal, localizado na Av. Assis Brasil – 
644, conta com uma caixa com um 
termômetro, para o depósito das 
doações. Quanto mais cheia estiver 
a caixa, mais quente estará o termô-
metro.

A agência móvel funciona das 10h 
às 13h para atendimentos e doações 
e a campanha vai até agosto de 

2020. Todas as doações arrecadadas 
serão destinadas à ONG Paula San-
tos Mengue.

Também foi tratado com o Prefei-
to o assunto do E-Commerce, onde 
os Gerentes trouxeram informações, 
novidades e necessidades que o 
mercado está exigindo das empre-
sas. A Sicredi se mostra empática a 
esta questão e já projeta algumas 
novidades para os comércios do mu-
nicípio.

Manutenção de estradas nas propriedades foram 
priorizadas nesta semana em Dom Pedro de Alcântara

A Secretaria de Agricultura de Dom 
Pedro de Alcântara priorizou nesta se-
mana, a manutenção de estradas nas 
propriedades agrícolas, além de limpe-
za de açudes. Foram atendidas solici-
tações de agricultores da comunidade 
do Pinheiro, Porto Colônia e Mata Boi. 

Os agricultores que necessitarem 
de algum serviço em suas proprieda-
des devem fazer um requerimento na 
Secretaria de Agricultura que o atendi-
mento será feito com a maior brevida-
de possível. 
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Mais kits de alimentos são entregues a alunos 
de Três Cachoeiras durante suspensão das aulas

Nesta semana, mais 111 kits 
de alimentos foram distribu-
ídos para estudantes da rede 
pública de Três Cachoeiras du-
rante a suspensão das aulas, 
ocasionada pela pandemia do 
novo coronavírus (Covid-19). 
Em abril, cerca de 80 kits já 

haviam sido distribuídos. Os 
alimentos, que seriam desti-
nados à merenda escolar, au-
xiliarão as famílias a suprir as 
necessidades alimentares du-
rante a quarentena.  

“Todos os alunos que fize-
ram a solicitação para a di-

reção da escola, tiveram seu 
pedido atendido. Lembramos 
que essa ação não é uma do-
ação. Estamos repassando os 
alimentos que os nossos alu-
nos têm direito”, afirmou a 
secretária de Educação, Ritiele 
Gonçalves. 

Secretaria de Agricultura de Três Cachoeiras auxilia 
agricultores no escoamento da produção de banana

A Secretaria de Agricultura de 
Três Cachoeiras está trabalhan-
do intensamente nas últimas 
semanas para atender as soli-
citações dos agricultores, prin-
cipalmente no escoamento da 
produção de banana. 

Dentre os atendimentos es-
tão a terraplanagem de algumas 
propriedades na comunidade de 
Morro Azul, o que irá facilitar o 
acesso aos depósitos de banana, 
promovendo assim o processo 
de armazenamento. 

De acordo com o secretário 

de Agricultura do município, 
Eliseu Santos (Tigrinho), a Se-
cretaria está fazendo o possível, 
diante das dificuldades causa-
das pela pandemia do novo co-
ronavírus (Covid-19). “Estamos 
trabalhando em turno único. 
Mas com o apoio do prefeito 
municipal, conseguimos realizar 
os serviços também aos finais 
de semana e feriados, para po-
der atender a grande demanda”, 
disse o secretário, agradecendo 
ainda a toda sua equipe de tra-
balho.

Aumento de casos confirmados de Covid-19 
na região preocupa a saúde do Passo de Torres

No final da tarde de quar-
ta-feira (13/05) o Prefeito do 
Passo de Torres, Jonas Souza - 
juntamente com o Secretário 
de Saúde Caio Barpp, médi-
cos e enfermeiras - estiveram 
em reunião para definir como 
ocorrerão os atendimentos 
eletivos nas unidades de saú-
de do município. Atendimen-
tos eletivos são aqueles agen-
dados, que não são urgência 
emergência.

"Visto o grande aumento 

no número de casos confir-
mados para Covid-19 na nos-
sa região, a preocupação com 
a população de Passo de Tor-
res tornou-se ainda mais evi-
dente. Primeiramente, cabe 
esclarecer, que alguns servi-
ços não estão sendo oferta-
dos em toda a rede SUS,em 
todo o país, são exemplos: 
as trocas de exames, pedidos 
de exames de rotina, encami-
nhamentos para outros servi-
ços e especialistas, sendo as-

sim, não há a necessidade do 
cidadão se expor e procurar a 
unidade de saúde por estes 
motivos. Após a experiência 
com os atendimentos agen-
dados das últimas semanas, 
analisando todo o contexto 
do cenário atual na região e 
pensando principalmente na 
saúde coletiva, ficou acor-
dado que os atendimentos 
eletivos seguirão reduzidos. 
Urgências e emergências 
continuam sendo atendidas 

normalmente, assim como 
pacientes com sintomas res-
piratórios", destaca a munici-
palidade do Passo, em comu-
nicado.

O Governo do Passo de Tor-
res pede ainda colaboração 
de todos para que busquem 
a unidade somente em casos 
realmente necessários, pois 
o fluxo de pessoas aumen-
tou consideravelmente nos 
últimos dias. Ainda clama, 
principalmente , que os ci-

dadãos não faltem as consul-
tas já agendadas. "Marquem 
somente se realmente for 
preciso, se não puder espe-
rar a situação acalmar. Lem-
brando que as unidades de 
saúde apresentam ambiente 
de risco podendo ser a por-
ta de entrada para a doença 
(Covid-19). Com responsabili-
dade e consciência, somando 
aos cuidados, a possibilidade 
de ter os atendimentos nor-
malizados aumentará".

Baile realizado em Tramandaí é denunciado 
como crime contra saúde pública

A Prefeitura Municipal de 
Tramandaí emitiu na quarta-fei-
ra (13 de maio), esclarecimento 
por meio de vídeo em sua pá-
gina no Facebook, sobre baile 
realizado no dia 9 de maio, sá-
bado, na localidade rural de Es-
tância Velha, localizada a cerca 
de 20 km do Centro de Traman-

daí.A denúncia veio a tona pela 
propagação de vídeo da festa 
nas redes sociais, causando 
muitas críticas por parte da po-
pulação de Tramandaí e região. 
As imagens mostram um grupo 
de pessoas sem nenhum tipo 
de proteção, dançando e be-
bendo ao som de uma banda.

De acordo com o coorde-
nador da Vigilância em Saúde, 
Victor Ilha, a Prefeitura de Tra-
mandaí, por meio da Vigilância 
Sanitária, buscou informações 
do local e identificou os orga-
nizadores e proprietários que 
locaram a área particular para 
a realização do baile.O Prefeito 

Luiz Carlos Gauto determinou 
que fosse realizada ocorrência 
na Polícia Civil como crime con-
tra a saúde pública. Por fim, Vic-
tor reforça que a Prefeitura de 
Tramandaí está empenhada por 
meio de muitas atividades de 
conscientização para conter a 
contaminação pelo novo coro-

navírus na cidade e conta com 
o apoio da população.

Conforme o último boletim 
epidemiológico da 18ª Coorde-
nadoria Regional de Saúde, no 
dia 12 de maio, o município de 
Tramandaí conta com sete ca-
sos confirmados para Covid-19 
e um óbito.
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Decreto que obriga uso de máscaras 
também em ruas do RS entra em vigor

O governo do Estado publicou neste 
domingo (10) o decreto que estabelece o 
uso de máscaras em todo o Rio Grande do 
Sul. A partir desta segunda-feira (11), mo-
toristas e pedestres que transitarem por 
vias públicas estão obrigados a utilizar 
proteção facial. O governador Eduardo 
Leite ainda não previu multa ou sanção 
para quem não utilizar o equipamento.

O Decreto 55.240, de 10 de maio 2020, 
publicado no Diário Oficial do Estado ins-

titui o distanciamento controlado para 
fins de prevenção e de enfrentamento à 
pandemia causada pelo novo coronaví-
rus no Rio Grande do Sul e também rei-
tera a declaração de estado de calamida-
de pública em todo o território estadual. 
Em decreto anterior, o governo já havia 
tornado obrigatório o uso de máscaras 
em empresas e outros recintos públicos 
fechados, assim como no transporte co-
letivo.

Modelo de distanciamento controlado  
O Rio Grande do Sul foi dividido em 20 re-

giões e cada uma será avaliada por meio de 
11 indicadores consolidados em dois gran-
des grupos com pesos iguais na definição 
final: 1 - propagação (velocidade do avanço, 
estágio da evolução e incidência de novos 
casos sobre a população); 2 - capacidade de 
atendimento (capacidade de atendimento e 
mudança da capacidade de atendimento).

O distanciamento controlado prevê qua-

tro níveis de restrições no RS, representados 
por bandeiras nas cores amarela, laranja, 
vermelha e preta. O Litoral Norte Gaúcho, 
nesta quarta-feira, 13, está avaliado com a 
bandeira laranja, como região de risco mé-
dio, o que significa que a região está com um 
dos dois cenários: média capacidade do sis-
tema de saúde e baixa propagação do vírus 
ou alta capacidade do sistema de saúde e 
média propagação do vírus.

Torres decreta uso de máscaras 
nas ruas e faz regras para evitar 

a bandeira vermelha
FONTE: Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres publicou nesta quinta-
-feira, 14 de maio, o decreto 093/20 que trata das 
novas regras de funcionamento do comércio e 
serviços a partir do decreto estadual de desloca-
mento social controlado, em vigor deste o último 
domingo, dia 10. O município de Torres está clas-
sificado com a bandeira laranja, devendo adotar 
a aplicação de determinadas medidas de preven-
ção à COVID-19. Cumprido o decreto, o município 
busca evitar passar para a bandeira vermelha, 
que traria ao município um regramento ainda 
mais rígido.

O decreto 093/20 revoga o decreto 077 do 
município e parte do decreto 072 onde trata so-
bre o comércio. Nesta recente publicação é des-
tacado o uso obrigatório de máscaras nas ruas e 
mais uma vez é salientada a importância de evitar 
a aglomeração. A capacidade de alguns estabe-
lecimentos foi reduzida. Além do decreto, é ne-
cessário também respeitar-se as definições das 

bandeiras. Algumas medidas terão que ser cum-
pridas, como por exemplo, dos buffets que devem 
permanecer fechados em todo Estado em todas 
as bandeiras.

O comércio terá seu funcionamento restrito de 
segunda a sábado entre o horário das 7 horas às 
18 horas; os mercados, postos de gasolina, farmá-
cias e padarias poderão funcionar até as 20 horas; 
os estabelecimentos de alimentação e os de práti-
ca de exercícios físicos poderão funcionar até o li-
mite máximo das 23 horas; farmácias e funerárias 
deverão manter regime de plantão após as 20 ho-
ras. Aos domingos funcionarão apenas farmácias, 
funerárias e estabelecimentos comerciais destina-
dos ao preparo e comércio de refeições, exclusi-
vamente na modalidade tele-entrega, retirada no 
balcão ou pelo sistema Drive-Thru, sendo vedado 
o ingresso de clientes nos estabelecimentos e a 
formação de filas, mesmo que externas.

O decreto 093 pede a colaboração de todos no 
controle sanitário, visando à manutenção da segu-
rança da sociedade.

Mapa do RS conforme classificação no modelo de distanciamento controlado
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Bandido tenta fugir, mas é preso por tráfico e com arma de fogo em Arroio do Sal
No início da tarde desta quarta-

-feira, 13 de maio, a Polícia Rodo-
viária Federal e a Brigada Militar 
prenderam um criminoso que por-
tava ilegalmente uma pistola. A 
ação iniciou na BR 101 em Torres, 
e terminou em uma residência em 
Arroio do Sal.

Após receberem informações 
da Polícia Civil sobre um Golf preto 
que estaria sendo utilizado por um 
criminoso, agentes da PRF visuali-
zaram o veículo transitando na BR 
101, em Torres, e deram ordem de 

parada para o seu condutor. Ele 
desobedeceu e passou a fugir em 
alta velocidade com o carro, sain-
do da rodovia e indo em direção 
ao mar. Os agentes federais segui-
ram em sua direção para intercep-
tá-lo, recebendo apoio de policiais 
militares. O condutor insistiu na 
fuga, que continuou pela beira da 
praia, sempre em alta velocidade 
e com manobras perigosas.

Já em Arroio do Sal, o fugitivo 
entrou com o veículo em um pátio 
e correu para se refugiar em uma 

residência, quando foi alcançado 
e imobilizado pelos policiais. Com 
ele, foi encontrada uma pistola 
calibre 9 mm de fabricação Tche-
ca, com a numeração raspada. Ela 
estava pronta para uso e acom-
panhada de 45 munições. Na re-
sidência onde ele se esconderia 
foram localizadas porções de ma-
conha.

O homem de 35 anos, com an-
tecedentes policiais por tráfico de 
drogas, foi preso e encaminhado 
para a polícia judiciária em Torres.

Indivíduo é preso  por tráfico de drogas em Torres
A prisão de mais um indivíduo 

foi efetuada na noite desta segun-
da-feira (11) em Torres  em Torres. 
A equipe de Força Tática da Brigada 
Militar (BM) recebeu informações 
de traficância na Rua Ernesto Sil-
va, bairro Igra Norte, e no local foi 
constatado W., 28 anos (antece-
dentes por Tráfico de drogas, Lesão 
Corporal 4x, Prisão Cumprimen-

to de Mandado, Desobediência e 
Ocorrência de trânsito) em nego-
ciação com uma mulher, sendo ela 
L., de 21 anos (sem antecedentes).

Conforme a BM, foi realizada 
revista pessoal na mulher por uma 
PM feminina, e encontrado com ela 
algumas porções de maconha. Com 
o homem foram encontradas: 03 
Buchas de maconha pesando no to-

tal 37 gramas, 02 Porções de maco-
nha in natura, pesando no total 58 
gramas, 01 Balança de Precisão, 01 
telefone Celular, R$ 1.244,00 e Por-
ções menores de maconha (pesan-
do no total 13 gramas). O homem 
foi preso por tráfico e a mulher 
encaminhada por posse de drogas, 
sendo ambos conduzidos à Delega-
cia de Polícia.

PRF apreende 350 litros de bebidas em 
veículo com placas de Arroio do Sal

A PRF apreendeu 350 litros 
de bebidas de origem estrangei-
ra na noite deste sábado (9), na 
BR 290, em Rosário do Sul. Du-
rante atividades de fiscalização, 
policiais rodoviários federais 
abordaram uma Blazer com pla-
cas de Arroio do Sal que transi-

tava pela BR 290. Ao vistoriar o 
interior e o bagageiro do veícu-
lo, a equipe policial encontrou 
cerca de 350 litros de whisky de 
origem estrangeira introduzidos 
ilegalmente no país.

Segundo um dos três ocupan-
tes da Blazer, a bebida foi adqui-

rida no Uruguai e seria comer-
cializada em Santa Catarina. No 
veículo havia, ainda, chaleiras 
elétricas e peças de vestuário, 
também de origem estrangeira. 
Tanto a mercadoria quanto o 
veículo foram retidos e encami-
nhados ao órgão aduaneiro.

Brigada Militar realiza Operação 
Avante em Torres

Na tarde desta quinta-fei-
ra (14), policiais militares de 
Torres deram início a mais 
uma Operação Avante na ci-
dade, com a presença efetiva 

de policiais na ruas de Torres. 
A Operação Avante tem como 
objetivo principal a prevenção 
de ocorrências criminais, tais 
como, roubos em geral, tráfico 

de drogas, homicídios, furto/
arrombamento à estabeleci-
mentos comerciais e institui-
ções financeiras e porte ilegal 
de armas.

Ataque a banco tem queda de 90% e homicídio aumenta 
3,9% em abril de 2020 no RS

Os ataques a banco tiveram uma 
redução de 90% no Rio Grande do Sul 
no mês de abril de 2020 em compa-
ração com o mesmo mês do ano pas-
sado. Em contrapartida, o número de 
homicídios aumentou 3,9% no mes-
mo período. Os dados são da Secre-
taria de Segurança Pública do estado 
do RS (SSP), que divulga mensalmen-
te os índices da criminalidade.

De acordo com o levantamento, 

no mês de abril de 2019 o RS regis-
trou 10 ataques a bancos. Este ano, 
segundo a SSP, o estado teve apenas 
um caso, em Canoas. No primeiro 
quadrimestre do ano, que representa 
os meses de janeiro, fevereiro, março 
e abril, a redução foi de 60,5%, de 38 
ataques para 15.

"É o menor total e a maior redu-
ção para o período de toda a série 
histórica", destacou o secretário de 

Segurança Pública e vice-governador 
do RS, Ranolfo Vieira Jr. De acordo 
com Ranolfo, o isolamento e o dis-
tanciamento social contribuíram 
para a redução nos indicadores.

Já o número de homicídios au-
mentou no mês de abril em compa-
ração ao mesmo mês de 2019. De 
152 passou para 158, representando 
um aumento de 3,9%. "Fomos buscar 
uma explicação para esse pequeno 

aumento e vimos que houve um en-
xugamento no mercado de entorpe-
cente. As pessoas estão consumindo 
menos. Além disso, vimos que um 
grande número de presos conse-
guiu soltura neste período", destaca 
Ranolfo.Segundo os dados, dos 158 
homicídios do mês, 22 são de indi-
víduos que estavam presos e foram 
colocados em liberdade. No mesmo 
período do ano passado esse núme-

ro foi de 8.

Veja outros índices de crimes que 
tiveram redução

Roubo de veículos: 21%
Furto de veículos: 36,7%
Roubos: 56%
Furtos: 51,8%
Ataques a comércio: 36%
Roubo a transporte coletivo: 54,3%
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A Câmara Técnica do Pró-Es-
porte RS, em reunião on-line 
realizada na última sexta-feira, 
dia 8 de maio de 2020, apro-
vou 17 projetos desportivos 
que somam investimento de 
R$ 3,5 milhões nas modalida-
des de futsal, handebol, auto-
mobilismo e futebol de campo. 
O secretário do Esporte e Lazer 
do RS, João Derly, presidiu o 
encontro. 

O programa Pró-Esporte 
RS atua por meio de duas fer-
ramentas: a Lei de Incentivo 
ao Esporte (LIE), vinculada ao 
ICMS, e o Fundo Estadual de 
Incentivo ao Esporte (Feie), re-
alizado por meio de editais. En-
tre os projetos aprovados, está 
incluído o 'Somos Todos Hand 
Torres 2020', da Associação 
Torrense de Handebol (ATHB). 
O clube torrense de Handebol 
vêm se destacando nos últi-
mos anos, treinando dezenas 
de jovens atletas e conquistan-

do diversos títulos gaúchos nas 
categorias de base do hande-
bol. A equipe cadete feminino, 
por exemplo, terminou o ano 
de 2019 como a 3ª melhor do 
Brasil (no Campeonato Brasi-
leiro de Clubes).

Conforme detalhado pelo 
programa, a verba ajudará a 
custear a participação da ATHB 
em competições de cerca de 
135 atletas, do naipe mascu-
lino, e mantendo o feminino.  
"O naipe feminino terá qua-
tro categorias (Mirim-sub 12, 
Infantil-sub 14, Cadete-sub 
16, Juvenil-sub 18). Já o naipe 
masculino será formado por 
três categorias (Infantil-sub 14, 
Cadete sub-16, Juvenil sub-18). 
O trabalho será desenvolvido 
em treinamentos semanais, 
visando à preparação física, 
técnica e tática para disputar 
competições estaduais no ano 
de 2020", indica a matéria do 
Governo do Estado do RS.

Equipe cadete feminino da ATHB que terminou 2019 como a 3ª melhor do Brasil 
(no Brasileiro de Clubes)

ESPORTES

No total, 17 projetos desportivos gaúchos foram aprovados no Pró-Esporte RS - que somam investimento de R$ 3,5 milhões

Associação Torrense de Handebol (ATHB) 
deverá receber recursos do Pró-Esporte RS
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casal encerrava as lides hoteleiras e aproveitava 
para o sossegado jantar em comum. O cenário 
estava armado: a noite trevosa; a cozinha 
fartamente iluminada pelo grande lampião; 
somente o nenê no colo do pai  é que 
impossibilitava a bala fatal. A esposa pedia a 
criança ao incauto marido e insistia, com pretexto 
ora de mudar a roupa do lhinho, ora de pô-lo na 
cama, e o pai, como que adivinhando, ainda mais 
se agarrava ao lho e mais o mimava. Porém a 
maldade, vestida de mãe, venceu, e o inocente 
mudou de colo, instante mortal em que o tiro 
certeiro prostrou o inditoso hoteleiro.”
O delegado de polícia, abriu inquérito para 
apurar os fatos e, como se esperava, não 
encontrou o culpado, pois era ele mesmo! 
Nesta época o José Antônio Picoral já tinha seu 
Balneário Picoral aqui na cidade e considerou um 
escândalo o caso de adultério e assassinato e 
tomou suas providências.
Um chefe de polícia do estado enviou um 
delegado especial para investigar o crime, 
acompanhado de três policiais. O delegado 
especial permaneceu na cidade durante uns 15 
dias, interrogou muitas pessoas e chegou ao tal do 
Negrinho por denúncia da própria mulher. Preso e 
após dias a pão e água, o soldado Negrinho, 
confessou o crime a mando do delegado. Agora só 
faltava prender o delegado!

O CRIME DO DELEGADO

Mas essa era a parte mais difícil, o delegado Freitas 
andava bem armado e sempre acompanhado de 
dois soldados de conança. Então o delegado 
especial resolveu armar uma cilada para o 
delegado Freitas. Chamou dois moradores de Torres 
e amigos de Freitas e lhes contou quem foi o 
mandante do assassinato e solicitou a ajuda dos dois 
e disse:
- Quando ele chegar... Ele vai chegar daqui a pouco 
mai s ,  porque eu  mande i  c hamá- lo.  Vou 
cumprimentá-lo e quando eu disser “Boa tarde” e 
apertar a mão dele, vocês chegam um de um lado e 
o outro do outro. Passam a mão nos revólveres dele 
que eu dou “voz de prisão”. E assim foi feito. O 
delegado assassino nem reagiu.
A Irene Zeló foi condenada como cúmplice do 
assassinato do próprio marido. O soldado Negrinho, 
morreu na Casa de Correção em Porto Alegre. O 
casal assassino, também foi parar na Casa de 
Correção de Porto Alegre, e graças ao advogado, e 
mais tarde desembargador, Vieira Pires, tiveram 
suas penas reduzidas. Em menos de 10 anos já 
estavam soltos, casados e com uma lha. A princípio 
moraram na capital e tinham um pequeno comércio, 
mais tarde parece que voltaram a morar perto de 
Torres, na Vila São João ou no Passo de Torres.
Fontes: Guido Muri, Remembranças de Torres; Eduardo 

Festugato, Torres de antigamente. 

A história é “O crime do Delegado”, um crime 
ocorrido na pacata vila de Torres que envolveu o 
delegado e um casal dono de hotel. 
O hotel Zeló (ou seria Teló, o hotel da foto acima) 
cava onde hoje está o posto de gasolina, na 
esquina oposta ao banco Bradesco. Este hotel era 
de propriedade do senhor Zeló (conforme narrado 
pelo seu Enedir) e pela sua esposa Irene Zeló 
(suposto sobrenome). Dona Irene era uma mulher 
muito bela e despertava interesse em muitos 
homens da cidade, apesar dela ser uma mulher 
casada. Um destes “echados” pelos encantos da 
bela dona foi o delegado da cidade, o senhor João 
Freitas, sendo igualmente correspondido. Da 
violenta paixão, surgiram vários e arriscados 
encontros românticos que não passaram 
despercebidos pela pequena população da 
cidade, que, logicamente, condenava o escândalo.
Tratando o marido como estorvo ao romance, o 
delegado resolveu dar um m a seu oponente. 
Chamou o soldado “Negrinho” para fazer o 
serviço. O soldado era seu subordinado e já tinha 
um antecedente de ter afogado o seu padrinho 
num poço, e fazia este tipo de serviço por 
encomenda. Em troca ele recebeu uma fatiota 
(terno) completa, incluindo chapéu e sapatos. 
“Em noite escura postou-se o soldado atrás de 
arbustos no pátio do estabelecimento, em frente a 
porta da cozinha. Era aquele momento em que o 

Foto: Acervo de João Barcelos

OS FANTASMAS DO PASSADO - PARTE 2

OS FANTASMAS DO PASSADO 

Dando continuidade ao tema “inacreditável”, 
iniciado na semana passada, vou recontar desta vez 
uma história, não de fantasma, mas bem intrigante e 
igualmente assustadora. A história é de um crime 
ocorrido na cidade lá pelo início do século passado 
por volta dos anos de 1920, provavelmente.
Esta história foi contada por dois escritores, o 
historiador Guido Muri e Enedir Quadros (no livro de 
Eduardo Festugato). As versões da mesma história 
têm alguns detalhes conitantes, embora o enredo e 
o desfecho sejam bem próximos. Diferentemente do 
que z na história contada na semana passada, 
nesta eu vou dar a minha versão aproveitando 
partes e informações das duas.

Diário a Bordo

ICD

Para ver mais colunas aponte 
seu celular para este código
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